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ПРИГОВОР
ИМЕНЕМ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

27 мая 2011 года

город Минск
Суд Заводского района города Минска в составе председательствующего Хвойницкой Ж.А., с участием народных заседателей Солодовой М.В., Ясючени Р.Д., государственного обвинителя старшего прокурора отдела прокуратуры г. Минска Мирошника А.Н., адвокатов Купало Н.А., Амелькович И.А., Каклюгина М.В., Авсянниковой Н.В., Данильчик Н.М., рассмотрел в открытом судебном заседании уголовное дело по обвинению
Дедка Николая Александровича, 23 августа 1988 года рождения, уроженца г. п. Брагин Гомельской области, гражданина Республики Беларусь, со средним специальным образо​ванием, холостого, ранее не судимого, работающего юрисконсультом в ООО «Лев и партнеры», проживающего в г. Минске по
'
ул. Кунцевщина, 17-32, зарегистрированного
в г. Минске по ул. Берута, 15-2-28, содержащегося под стражей с 03.09.2010 года,
в совершении преступлений, предусмотренных ч. 2 ст. 339, ч. 2 ст. 218 УК Республики Беларусь,
Францкевича Александра Владимировича,
06 мая 1990 года рождения, уроженца г. Новополоцка Витебской области, гражданина Республики Беларусь, со средним образо​ванием, холостого, ранее не судимого, работающего оператором ЭВМ в ООО «КулВэй», проживающего в г. Минске по ул. Кунцевщина, 17-32, зарегистрированного в г. Новополоцке по ул. Коласа, 58-70, содержащегося под стражей с 03.09.2010 года,
в совершении преступлений, предусмотренных ч. 2 ст. 339, ч. 2 ст. 218, ч. 2 ст. 349, ч. 2 ст. 351, ч. 1 ст. 354 УК Республики Беларусь,
Олиневича Игоря Владимировича, 24
сентября 1983 года рождения, уроженца г. Минска, гражданина Республики Беларусь,
с высшим образованием, холостого, ранее не судимого, не работающего, проживающего в г. Минске по ул. Вельского, 4-37, содержащегося под стражей с 29.11.2010 года,
в совершении преступлений, предусмотренных ст. 339 УК Республики Беларусь,

ч. 3 ст. 218,   ч. 2
Веткина Максима Ивановича, 06 ноября 1989 года рождения, уроженца г. Минска, гражданина Республики Беларусь, со средним образованием, холостого, ранее не судимого, студента 3-го курса БГУИР, работающего плиточником-облицовщиком в ОАО «Минск-ремстрой», проживающего и зарегистриро​ванного в г. Минске по ул. Жудро, 32-40, содержащегося под стражей с 04.11.2010 года,
в совершении преступлений, предусмотренных ч. 3 ст. 218, ч. 2 ст. 339 УК Республики Беларусь,
Силивончика Евгения Николаевича, 25
сентября 1988 года рождения, уроженца г. Солигорска Минской области, гражданина Республики Беларусь, со средним образованием, холостого, ранее не судимого, не работающего, проживающего в Минской области, г. Солигорске по пр. Мира, 19-376, содержавшегося под стражей с 10.09.2010 года по 13.09.2010 годи,
в совершении преступления, предусмотренного ч. 2 ст. 339, ч. 2 ст. 218 УК Республики Беларусь,
УСТАНОВИЛ:
Обвиняемые Дедок Н.А, Олиневич И.В. и другие лица 19.09.2009 года в период с 16 часов 30 минут до 17 часов 30 минут, находясь в общественном месте - около административного здания № 1 Министерства обороны Республики Беларусь, расположенного по адресу: г. Минск, ул. Коммунистическая, 1, на проезжей части указанной улицы, действуя группой лиц, умышленно, беспричинно, грубо нарушили общественный порядок и выразили явное неуважение к обществу, что проявилось в очевидном для них самих и для окружающих демонстративном пренебрежении общепринятой  культурой поведения


людей, в агрессивном противопоставлении своей личности интересам общества, окружающим, нормам нравственности, определяющим добропорядочное поведение, с исключительным цинизмом, выразившемся в выборе в качестве мишени объекта Министерства обороны Республики Беларусь — государственного учреждения, призванного охранять, в том числе путем ведения боевых действий с использованием всех имеющихся видов вооружения, территориальную неприкосновенность страны, совершили злостное хулиганство при следующих обстоятельствах. Так, Дедок Н.А. посредством оповещения по электронным каналам связи через глобальную сеть Интернет осуществил сбор толпы в количестве около 30 лиц во дворах домов №№ 3, 5 по ул. Коммунистическая, в г. Минске, проинструктировал участников о способе проведения несанкционированных действий, с целью обезличивания раздал участникам медицинские повязки, выстроил присутствующих в колонну. По команде Дедка Н.А. участники вышли с внутридворовой территории на проезжую часть ул. Коммунистической в г. Минске, массово нарушая требования Правил дорожного движения и создавая помехи движущемуся на разрешающий сигнал светофора автомобильному транспорту. Другие лица, идущие во главе колонны, держали в руках баннер с надписью: «Народ голодает - военные играют». Во время движения участники скандировали хором антиправительственные, антигосударственные и антиобщественные лозунги и речевки: «Народ голодает - политики играют», «Армия - рабство», «Выше, выше черный флаг - государство главный враг», «Власть рождает паразитов». Проходя около д. 1 по ул. Коммунистической в г. Минске, Олиневич И.В. привел в действие ручную дымовую гранату белого дыма РГД-26, которую забросил на огороженную и охраняемую постовым территорию, прилегающую к административному зданию № 1 Министерства обороны Республики Беларусь. Затем все скрылись с места преступления. Спустя непродолжительное время, для обеспечения более широкого публичного резонанса своих преступных действий в качестве неуважительных к общественным устоям, в глобальной сети Интернет появилась доступная для неограниченного общего пользования видеозапись с места преступления. В результате преступных действий Дедка Н.А., Олиневича И.В. и других лиц было временно нарушено дорожное движение по ул. Коммунистической в г. Минске.
Кроме того, обвиняемые Дедок Н.А., Олиневич И.В. и другие лица 05.12.2009 года в 06 часов 50 минут, находясь в общественном месте -около здания культурно-развлекательного центра «Шангри Ла», расположенного по адресу: г. Минск, ул. Кирова, 8/3, действуя группой лиц, повторно, умышленно, беспричинно, грубо нарушили общественный порядок и выразили явное неуважение к обществу, что проявилось в очевидном для них самих и для окружающих демонстративном пренебрежении общепринятой культурой поведения людей, в агрессивном противопоставлении своей личности интересам общества, окружающим,

нормам нравственности, определяющим добропорядочное поведение, что сопровождалось повреждением имущества ООО «Атенаис» при следующих обстоятельствах. Дедок Н.А., Олиневич И.В. и другие лица заранее спланировали преступление, распределили роли, каждый из преступников был осведомлен о содержании действий всех участников и выразил свое согласие на участие в преступлении. Около 6.00 часов утра участники преступления встретились около станции метро «Первомайская» в г. Минске. У иного лица при себе имелся пакет, в котором находились устройство для видеосъемки, баллон с краской для нанесения граффити и лампочки с краской внутри колбы. Затем они подошли к стадиону «Динамо» со стороны ул. Кирова, заняв исходную позицию в 500 метрах от здания культурно-развлекательного центра «Шангри Ла», расположенного по адресу: г. Минск, ул. Кирова, 8/3. Дедок Н.А. отдал команду иному лицу, введенному в заблуждение относительно правомерности своих действий и противоправности содержания акции протеста, занять позицию на перекрестке, расположенном вблизи задания казино, и следить за окружающей обстановкой с целью предупреждения остальных участников о приближении сотрудников милиции. После этого Олиневич И.В. инициировал возгорание двух сигнальных факелов и бросил их в сторону входа в казино, другое лицо в это время бросало лампочки с краской в сторону входа в казино. Дедок Н.А. осуществлял видеосъемку. Затем все скрылись с места преступления. Спустя непродолжительное время, для обеспечения более широкого публичного резонанса своих преступных действий в качестве неуважительных к общественным устоям, в глобальной сети Интернет появилась доступная для неограниченного общего пользования видеозапись с места преступления. В результате преступных действий Дедка Н.А., Олиневича И.В. и иных лиц было повреждено имущество развлекательного центра «Шангри Ла», а именно: вывеска, крыльцо, входные двери, чем ООО «Атенаис» причинен ущерб на общую сумму 507.280 рублей.
Обвиняемый Дедок Н.А. в период с 21 часа 00 минут 29.04.2010 года до 00 часов 30 минут 30.04.2010 года, находясь в общественном месте - около здания Дома профсоюзов, расположенного по адресу: г. Минск, пр. Победителей, 21, действуя группой с другими лицами, при содействии Францкевича А.В., выступившего пособником данного преступления, умышленно, беспричинно, грубо нарушили общественный порядок и выразили явное неуважение к обществу, что проявилось в очевидном для них самих и для окружающих демонстративном пренебрежении общепринятой культурой поведения людей, в агрессивном противопоставлении своей личности интересам общества, окружающим, нормам нравственности, определяющим добропорядочное поведение, что сопровождалось повреждением имущества УП «Дом профсоюзов» при следующих обстоятельствах. Дедок Н.А., Францеквич А.В. и неустановленные лица заранее спланировали преступление, распределили роли, каждый из преступников был осведомлен о содержании действий
всех участников и выразил свое согласие на участие в преступлении. Около 23 часов 29.04.2010 года участники преступления встретились на ул. Мельникайте в г. Минске, за исключением заболевшего Францкевича А.В., которому было поручено организовать безопасный отход с места преступления с использованием автотранспорта. У Дедка Н.А. при себе имелся рюкзак, в котором находились устройство для видеосъемки, баллон с краской для нанесения граффити. Иное лицо, будучи введенным Дедком Н.А. в заблуждение относительно правомерности своих действий, имея при себе 3 фрагмента тротуарной плитки и сигнальный факел, полученные накануне от Дедка Н.А., передал их другому лицу. Подойдя к Дому профсоюзов, Дедок Н.А. отдал команду иному лицу, введенному в >заблуждение   относительно   правомерности   своих   действий,   занять, позицию на возвышенности примерно в трехстах метрах от Дома профсоюзов, откуда тот должен был следить за окружающей обстановкой с целью предупреждения остальных участников акции о приближении [сотрудников милиции. Другое лицо разбило имеющимся фрагментом тротуарной плитки стекло окна служебного помещения и забросило внутрь воспламененный сигнальный факел, затем разбило аналогичным образом стекло еще одного окна. Дедок Н.А. осуществлял видеосъемку. Затем все участники преступления скрылись с места преступления. С этой целью по [указанию Францкевича А.В., содействовавшего совершению преступления обеспечением    возможности    скрыться    с    места    преступления    с 'использованием автотранспорта, для чего попросившего другое лицо, введенное в заблуждение относительно правомерности своих действий, 1забрать и подвезти на личном автомобиле участников преступления (двух иных лиц), другое лицо подвезло и доставило в указанное ими место на своем автотранспорте. Спустя непродолжительное время, для обеспечения более широкого публичного резонанса своих преступных действий в качестве неуважительных к общественным устоям, в глобальной сети Интернет появилась доступная для неограниченного общего пользования видеозапись с места преступления. В результате преступных действий были повреждены два оконных блока в помещениях Дома профсоюзов, чем УП «Дом профсоюзов» причинен ущерб на общую сумму 1 809 108 рублей.
Обвиняемые Францкевич А.В., Силивончик Е.Н. и иное лицо 09.03.2010 года в период с 19 часов 30 минут до 21 часа 00 минут, находясь в общественном месте - по адресу: г. Солигорск, пр. Мира, 9 «А», действуя 1группой лиц, а Францкевич А.В. - повторно, умышленно, беспричинно, грубо нарушили общественный порядок и выразили явное неуважение к обществу,  что  проявилось     в очевидном для них самих и для окружающих демонстративном пренебрежении общепринятой культурой поведения людей, в агрессивном противопоставлении своей личности интересам      общества,      окружающим,      нормам     нравственности, 1определяющим    добропорядочное    поведение,    с    исключительным цинизмом,   выразившемся в выборе в качестве мишени объекта,
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занимаемого территориальным подразделением Министерства внутренних дел Республики Беларусь - государственного учреждения, призванного охранять общественный порядок и осуществлять борьбу с преступностью, демонстрируя крайне презрительное отношение к нравственным ценностям общества и - требованиям добропорядочного поведения, совершили действия, повлекшие уничтожение имущества (оконных стекол) и дезорганизацию работы государственного учреждения при следующих обстоятельствах. Францкевич А.В., Силивончик Е.Н. и иное лицо заранее спланировали преступление, распределили роли, каждый из преступников был осведомлен о содержании действий всех участников и выразил свое согласие на участие в преступлении. 09.03.2010 года в вечернее    время    встретились    в    г.    Солигорске,    иное    лицо
продемонстрировало имевшийся у него при себе сигнальный факел. У Францкевича   А.В.   имелось   при   себе   цифровое   устройство   для видеосъемки, о чем были осведомлены все участники преступления. При подходе к общественному пункту охраны порядка № 4 Солигорского РОВД, находясь около УЗ «Средняя общеобразовательная школа № 1 г. Солигорска» Францкевич А.В. поднял с земли и передал Силивончику Е.Н. металлический прут, пояснив, что с его помощью можно разбить стекло, на что от Силивончика Е.Н. возражений не последовало. Согласно заранее распределенным ролям, Францкевич А.В. с цифровым устройством для видеозаписи занял позицию в зоне видимости окон опорного пункта милиции, приготовился для осуществления видеосъемки, Силивончик Е.Н. с металлическим прутом и иное лицо с сигнальным факелом   заняли позиции   непосредственно   около   окон   опорного   пункта   милиции, расположенного на первом этаже д. 9 «А» по пр. Мира в г. Солигорске. По команде Францкевича А.В., свидетельствующей о готовности начать видеосъемку и об отсутствии факторов, могущих помешать совершению преступления    либо    способствовать    изобличению    преступников, Силивончик Е.Н. путем нанесения ударов металлическим прутом разбил принадлежащие ГУПП «ЖКХ «Комплекс» стекла наружной и внутренней рам крайней правой створки окна опорного пункта милиции. Иное лицо инициировало воспламенение сигнального факела, после чего забросило факел в образовавшийся в результате разбития стекла проем в окне, а затем все преступники скрылись с места преступления. Воспламененный сигнальный факел, зацепившись за элемент окна, упал между створками окна, где содержащийся  в нем  пиротехнический состав полностью выгорел.  Спустя  непродолжительное  время,  для  обеспечения  более широкого публичного резонанса своих преступных действий в качестве неуважительных к общественным устоям, в глобальной сети Интернет появилась    доступная    для    неограниченного    общего    пользования видеозапись с места преступления, которую произвел Францкевич А.В. В результате преступных действий были уничтожены оконные стекла и ГУПП «ЖКХ «Комплекс» причинен материальный ущерб на сумму 90 119 рублей.
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Обвиняемые Олиневич И.В., Веткин М.И. и иное лицо 30.04.2010 
года в период времени с 21.00 часа до 23.30 часов, находясь в общественном месте - возле многоэтажного жилого дома, расположенного по пр. Партизанскому, 23 «А» в г. Минске,   действуя группой лиц, а Олиневич И.В. - повторно, умышленно, беспричинно, грубо нарушили общественный порядок и выразили явное неуважение к обществу, что проявилось в очевидном для них самих и для окружающих демонстративном пренебрежении общепринятой культурой поведения людей, в агрессивном противопоставлении своей личности интересам общества, окружающим, нормам нравственности, определяющим добропорядочное поведение, что сопровождалось уничтожением принадлежащего филиалу № 511 ОАО «АСБ Беларусбанка» имущества на общую сумму 10.145.484 рубля, а именно: входную дверь и 2 оконных блока, при следующих обстоятельствах. Так, они заранее спланировали преступление,  распределили  роли, каждый из преступников был осведомлен о содержании действий всех участников и выразил свое согласие на участие в преступлении. Около 21 часа 30.04.2010 года Веткин М.И. и иное лицо собрались в снимаемой Олиневичем И.В. квартире по адресу: г. Минск, ул. Беды, 21-191, откуда на автомобиле «Опель- Фронтера», регистрационный   знак   3982ЕС7,   номер   кузова   (VIN): SED5KSUD2VV623232, под управлением Олиневича И.В.   доехали до Партизанского проспекта, где припарковали автомобиль на дворовой территории недалеко от д. 23 А. Затем они, выждав время, когда не будет посторонних лиц и прохожих, заняли позиции согласно заранее разработанному плану: иное лицо и Олиневич И.В. с легковоспламеняющейся жидкостью и средствами для инициирования горения - в непосредственной близости от входной двери в отделение № 511/211 ОАО «АСБ «Беларусбанк», Веткин М.И. с устройством для видеосъемки - на противоположной стороне улицы, примерно в 40 метрах от указанной двери. Веткин М.И. следил за окружающей обстановкой с целью    предупреждения    остальных    участников    о    приближении сотрудников милиции. По команде Олиневича И.В. Веткин М.И. начал видеосъемку.   При   этом   Олиневич   И.В.   и   иное   лицо   облили легковоспламеняющейся жидкостью входную дверь в отделение банка с прилегающими окнами и подожгли их. После совершения преступления все трое скрылись с места преступления на автомобиле Олиневича И.В. Спустя непродолжительное время, для обеспечения более широкого публичного   резонанса   своих   преступных   действий   в   качестве неуважительных к общественным устоям, в глобальной сети Интернет появилась    доступная    для    неограниченного    общего    пользования видеозапись с места преступления. 

Они же, 30.04.2010 года в период с 21 часа 00 минут до 23 часов 30 минут, находясь в общественном месте - около многоэтажного жилого дома, расположенного по адресу: г. Минск, пр. Партизанский, 23А, умышленно, общеопасным способом - путем поджога, действуя группой
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лиц по предварительному сговору, уничтожили имущество в крупном размере, принадлежащее филиалу № 511 ОАО «АСБ «Беларусбанк», при следующих обстоятельствах. Так, в процессе совершения хулиганства Олиневичем И.В., Веткин М.И. и иным лицом, Олиневич И.В. и иное лицо  облили  легковоспламеняющейся  жидкостью  входную  дверь  в отделение банка с прилегающими окнами и подожгли их, а Веткин М.И. снимал данные действия на видеокамеру, после чего Олиневич И.В., Веткин М.И. и иное лицо скрылись с места преступления на автомобиле Олиневича И.В. В результате преступных действий Олиневича И.В. и Веткина М.И. были уничтожены входная дверь, оконные блоки справа и слева от входной двери в отделении № 511/211, чем филиалу № 511 ОАО «АСБ «Беларусбанк» причинен ущерб в крупном размере на общую сумму 10 145 484 рубля, что составляет 289,9 базовых величин. Обвиняемые  Олиневич  И.В.,   Веткин   М.И.   и   иное  лицо 30.08.2010 года в период с 19 часов 30 минут до 22 часов 30 минут, находясь   в общественном месте - около Посольства Российской Федерации в Республике Беларусь, расположенного по адресу: г. Минск, ул. Нововиленская, 1 «А», действуя группой лиц, повторно, умышленно, беспричинно, грубо нарушили общественный порядок и выразили явное неуважение к обществу, что проявилось в очевидном для них самих и для окружающих демонстративном пренебрежении общепринятой культурой поведения людей, в агрессивном противопоставлении своей личности интересам общества, окружающим, нормам нравственности, определяющим добропорядочное поведение, с исключительным цинизмом, выразившемся в выборе в качестве места совершения преступления огороженной охраняемой территории, прилегающей  к объекту иностранного государства, что сопровождалось уничтожением принадлежащего посольству Российской Федерации в Республике Беларусь имущества - автомобиля «Мазда 3», регистрационный знак CD 2742-7, чем причинен ущерб на общую сумму 53 332 560 рублей, при следующих обстоятельствах. Так, Олиневич И.В., Веткин М.И. и иное лицо заранее спланировали преступление, распределили роли, каждый из преступников был достоверно осведомлен о содержании действий всех участников и выразил свое согласие на участие в преступлении. Около 19 часов 30 минут Олиневич И.В., Веткин М.И. и иное лицо, введенное в заблуждение относительно правомерности своих действий, собрались в снимаемой Олиневичем И.В. квартире по адресу: г. Минск, ул. Беды, 21-191, откуда выехали около 21 часа 30 минут к Посольству РФ на автомобиле «Опель-Фронтера», регистрационный знак 3982ЕС7, номер кузова (VIN): SED5KSUD2VV623232, под управлением Олиневича И.В. Прибыв на место, они заняли позиции согласно заранее разработанному плану: иное лицо с устройством для видеосъемки - в зоне видимости посольства Российской Федерации, около д. 1 по ул. Нововиленской, a Веткин М.И. и Олиневич И.В. с двумя бутылками с легковоспламеняющейся жидкостью и средствами для инициирования
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горения - в промежутке между домами № 1 по ул. Нововиленской и № 2 по Нововиленскому переулку. По команде Олиневича И.В. Веткин М.И. метнул бутылку с зажженным фитилём за ограждение посольства, при этом фитиль на бутылке продолжал гореть, когда данная бутылка упала на траву и возник огонь. Затем бутылку с зажженным фитилём за ограждение посольства бросил Олиневич И.В., разбив ею заднее стекло автомобиля «Мазда 3», регистрационный знак CD 2742-7, в результате чего в салоне машины возник пожар. Иное лицо осуществлял видеосъемку происходящего. После совершения преступления все трое скрылись с места преступления на автомобиле Олиневича И.В. Спустя непродолжительное время, для обеспечения более широкого публичного резонанса своих преступных действий в качестве неуважительных к общественным устоям, в глобальной сети Интернет появилась доступная для неограниченного общего пользования видеозапись с места преступления.
Они же, 30.08.2010 года в период времени с 19 часов 30 минут до 22 часов 30 минут, находясь в общественном месте - около посольства Российской Федерации в Республике Беларусь, расположенного по адресу: г. Минск, ул. Нововиленская, 1 «А», умышленно, действуя группой лиц по предварительному сговору, общеопасным способом - путем поджога, уничтожили имущество в особо крупном размере, принадлежащее посольству Российской Федерации в Республике Беларусь, при следующих обстоятельствах. Так, в процессе совершения хулиганства Олиневичем И.В., Веткиным М.А., и другим лицом Олиневич И.В. и Веткин М.И. бросили 2 бутылки с зажженным фитилём за ограду посольства РФ, при этом брошенная Веткиным М.И. бутылка продолжала гореть, а от брошенной Олиневичем И.В. бутылки разбилось заднее стекло автомобиля «Мазда 3», регистрационный знак CD 2742-7, в результате чего в салоне возник пожар и был уничтожен автомобиль «Мазда 3», регистрационный знак CD 2742-7, чем посольству Российской Федерации в Республике Беларусь причинен ущерб на общую сумму 53.332.560 рублей, то есть в особо крупном размере, что составляет 1.523,8 базовых величин.
Обвиняемый Францкевич А.В., в период с января 2010 года по 01.05.2010 года, находясь в съемной квартире по адресу: г. Минск, ул. Кунцевщина, 17-32, имея умысел на уничтожение и приведение в непригодное состояние компьютерной информации с целью нарушения нормального функционирования официального сайта Новополоцкого городского исполнительного комитета «www.novopolotsk.by», посредством компьютерной техники, в том числе накопителя на жестких магнитных дисках (жесткого диска) «Maxtor» и сети Интернет, неоднократно осуществил несанкционированный доступ к компьютерной системе -серверу УП «Надежные программы», на котором расположен сайт «www.novopolotsk.by». При этом, используя для взлома файлы «psu.php» и «bunners.php», являющиеся вредоносными компьютерными программами, размещенные на сайте по адресу: «http:// novopolotsk.by/ images/ bunners/»,
9

умышленно уничтожил и привел в непригодное состояние компьютерную информацию    на    сайте    «www.novopolotsk.by»,     что    причинило существенный вред, который выразился в значительном ущемлении прав и законных интересов государственного учреждения – Новополоцкого городского   исполнительного   комитета,   создало   препятствия   в   его нормальной работе, при следующих обстоятельствах. Так, Францкевич А.В., в январе 2010 года, воспользовавшись компьютерной техникой, в том числе программным   обеспечением   «GFI   LANguard   9.0»,   которое установлено в каталоге «C:\Program Files\GFI\LANguard 9.0» на жестком диске «Maxtor», и возможностями сети Интернет, с целью определения уязвимых мест провел сканирование ресурса с IP-адресом «91.149.157.130», принадлежащим его сайту «www.novopolotsk.by». В результате сканирования были определены тип операционной системы, тип веб-сервера и прокси-сервера «nginx/0.6.29», список запущенных в системе сервисов и открытых портов, которые обычно используются «троянскими» программами, в частности «бэкдорами». Используя полученную информацию, Францкевич А.В. не позже 16.01.2010 года разместил специальные вирусные программы «psu.php» и «bunners.php», являющиеся бэкдорами - разновидностями троянских программ, предназначенными для удаленного управления сервером без ведома администратора, на сайте по адресу: «http://novopolotsk.by/images/bunners/».  После этого, с использованием браузера «MozillaFierfox» он осуществлял обращение к файлу «psu.php» с передачей ему параметров управления «act=f&f=;custom_log&ft=edit&d=:/ home/ sites/ novopolotsk.by/ logs», которые позволяют редактировать и сохранять содержимое файла «custom_log» из каталога «/home/sites/ novopolotsk.by/logs», т.е. с помощью файла   «psu.php» неоднократно осуществил несанкционированный доступ к компьютерной системе - сайту «www.novopolotsk.by» и хранящейся в ней информации. 01.05.2010 г. Францкевич А.В. с использованием веб-браузера «Opera» производил обращение к файлу «psu.php», расположенному по адресу «http://novopolotsk.by/images/bunners/»   с   передачей   ему   параметров управления, т.е. используя операционную систему, установленную на жестком  диске  «Maxtor», несанкционированно производил администрирование сайта «www.novopolotsk.by». При этом он неоднократно, не менее трех раз, в том числе, после восстановления первоначального содержимого сайта из резервных копий, умышленно уничтожил, блокировал и привел в непригодное состояние компьютерную информацию, содержащуюся в электронной базе данных сайта «www.novopolotsk.by», и разместил на титульной странице сайта постороннюю компьютерную информацию, содержащую видеоролик и текст анархистского содержания. В результате данных действий сотрудник технической поддержки сайта после не менее двух неудачных попыток восстановить содержимое сайта «www.novopolotsk.by» из резервных копий был вынужден  временно  отключить сайт до  03.05.2010  года.  При
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несанкционированном  доступе  к  сайту  «www.novopolotsk.by»,  были существенно ограничены права пользователей сети Интернет в части 1использования ресурса, отображающегося в сети Интернет по адресу: «www.novopolotsk.by», невозможности получения бесперебойного доступа к    ресурсу,    отображающемуся    в    сети    Интернет    по    адресу:  «www.novopolotsk.by» в период с 01.05.2010 года по 03.05.2010 года; нанесен вред имиджу исполкома - что проявилось в помещении на титульную страницу официального сайта текстовых и видеоматериалов, содержащих антигосударственные лозунги и обращение анархистского 1содержания, удалении официальной информации с титульной страницы сайта,  а также  в  последующем  распространении  посредством сети Интернет на других ресурсах снимков экрана с реквизитами исполкома и посторонней  информацией  на титульной  странице.  Таким  образом, Францкевич А.В. совершил умышленные уничтожение и приведение в непригодное  состояние  компьютерной  информации,  сопряженные  с несанкционированным    доступом    к    компьютерной    системе,    т.е. компьютерный саботаж.
Он же, имея умысел на использование вредоносной компьютерной программы   с   целью   нарушения   нормального    функционирования официального    сайта    Новополоцкого    городского    исполнительного комитета «www.novopolotsk.by», в период с января 2010 года по 01.05.2010 года , в том числе 16, 17, 18 января и 01 мая 2010 года, находясь в съемной квартире по адресу: г. Минск, ул. Кунцевщина,  17-32, посредством компьютерной техники, в том числе накопителя на жестких магнитных дисках  (жесткого  диска)  «Maxtor»  и  сети  Интернет,  неоднократно осуществил несанкционированный доступ к компьютерной системе - серверу УП «Надежные программы»,  на котором расположен сайт  «www.novopolotsk.by» и умышленно применил при эксплуатации ЭВМ специальные вирусные программы «psu.php» и «bunners.php», являющиеся вредоносными     компьютерными     программами     -     бэкдорами разновидностями троянских программ, предназначенными для удаленного управления сервером без ведома администратора, путем размещения на сайте по адресу: «http://novopolotsk.by/images/bunners/», и последующего неоднократного обращения к ним для удаленного управления сервером без ведома администратора. Таким образом, Францкевич А.В. совершил заведомое    использование    специальных    вирусных    (вредоносных) компьютерных программ.
Допрошенные в судебном заседании в качестве обвиняемых Дедок Н.А., Францкевич А.В., Олиневич И.В. свою вину не признали в полном объеме, обвиняемый Веткин М.И. свою вину   по ч. 3 ст. 218 УК не признал, по ч. 2 ст. 339 УК признал частично, обвиняемый Силивончик Е.Н. свою вину по ч. 2 ст. 339 УК признал полностью, по ч. 2 ст. 218 УК вину не признал.
Обвиняемый Дедок Н.А. суду показал, что никаких преступлений он не совершал, участия в преступлениях 19.09.2009 года около 17.00 
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часов, 05.12.2009 года в 06 часов 50 минут и 29-30.04.2010 года в ночное время он не принимал, данными преступлениями не руководил, роли между участниками не распределял, видеоролики в Интернет не выкладывал. 19.09.2009 года в период с 16.00 часов по 20.00 часов он находился на дне рождения своей матери по ул. Берута, 15-2-28 в г. Минске, а затем уехал домой к отцу. Где он был 05.12.2009 года и 29.04.2010 года, не помнит, но, скорее всего, находился дома по ул. Кунцевщина, 17-32 в г. Минске. Конофальского З.П. и Акдифа Ю. он знает, конфликтов с ними никогда не было. Считает, что данные лица могут его оговаривать, т.к. сами хотят избежать ответственности за участие в акциях анархистов. В ходе следствия на него оказывалось психологическое воздействие путем различных угроз, в том числе и о лишении его свободы на длительный срок. 
Из оглашенных в судебном заседании показаний Дедка Н.А., данных им в ходе досудебного производства от 22.09.2010 года (т. 7 л.д.49-52), от 03.09.2010 года (т. 9 л.д. 3-5), от 07.09.2010 года (т. 9 л.д. 9-11), от 09.09.2010 года (т. 9 л.д. 15-17), от 11.09.2010 года (т. 9 л.д. 19-22), от 15.09.2010 года (т. 9 л.д. 26-27), от 18.09.2010 года (т. 9 л.д. 28-29), от 24.09.2010 года (т. 9 л.д. 30-31), от 18.09.2010 года (т. 9 л.д. 34-35), от 01.10.2010  года (т.  9  л.д.  51-52),  усматривается,  что  никаких преступлений он не совершал; из его показаний от 15.02.2011 года, усматривается, что он свою вину не признал, от дачи показаний отказался (т. 9 л.д. 64). 

Допрошенный в судебном заседании обвиняемый Францкевич А.В. суду показал, что 19.09.2009 года около 17.00 часов и 29-30.04.2010 года в ночное время преступлений он не совершал, участия в акциях он не  принимал, роли между участниками не распределял, видеоролики акций в Интернет не выкладывал. Где находился в указанные дни, точно не помнит. Свой телефон он часто давал в пользование разным знакомым, возможно, так было и в указанные дни. 09.03.2010 года вечером он с Дубовским Д. приехал в г. Солигорск, где Дубовский Д. предложил поучаствовать в акции. Он согласился, при этом о сути акции не спрашивал. Они вместе с Дубовским Д. и ранее незнакомым Силивончиком Е.Н. подошли к какому-то зданию, как он понял, то пункт охраны правопорядка, после чего Дубовский Д. дал ему видеокамеру и попросил снять на нее акцию. В руках у Силивончика Е.Н. был металлический прут. Затем Силивончик и Дубовский подошли к зданию, где Силивончик ударил прутом по решетке на окне, потом по стеклу, а Дубовский бросил внутрь факел. После этого все разошлись. Он не знал о действиях Дубовского Д. и не думал, что в ходе акции будет повреждаться имущество, об этом они не договаривались. 10.03.2010 года они втроем вывесили на здании лицея баннер с анархистскими   лозунгами. Несанкционированный доступ на сайт Новополоцкого горисполкома и ни компьютерный саботаж данного сайта он не совершал. Ему принадлежит компьютер-ноутбук с диагональю 15,1. Жестким диском он не пользовался
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и на нем нет никакой информации о принадлежности данного диска ему. Сам он не владеет знаниями о вредоносных программах и образования в области   программирования   не   имеет.   В   ходе   следствия   на   него оказывалось психологическое воздействие путем различных угроз, в том числе и о лишении его свободы на длительный срок. Из оглашенных в судебном заседании показаний Францкевича А.В., данных им в ходе досудебного производства от 11.09.2010 года (т. 9 л.д. 209-210), усматривается, что он снимал квартиру по ул. Кунцевщина, 17-32 в г. Минске с Дедком Н.А., Жингеровским А.В. и двумя девушками, в ходе обыска были изъяты принадлежащие ему шапка с прорезями для глаз, спички и пробки, а также ноутбук. Из оглашенных в судебном заседании показаний Францкевича А.В., данных им в ходе досудебного производства от 20.09.2010 года (т. 9 л.д. 242-243), усматривается, что свою вину в совершении 09.03.2010 года злостного хулиганства около ОПОП № 4  Солигорского РОВД он  не  признал, т.к.  не считает преступлением свои действия, заключавшиеся в видеосъемке действий Дубовского Д.Н. и Силивончика Е.Н.; при этом   показал, что в начале марта 2010 г. в вечернее время Дубовский предложил ему снять на видео «Акцию», показал имеющийся у него файер, он расположился в зоне видимости опорного пункта милиции и начал снимать, как Силивончик разбил арматурой окно опорного пункта, а Дубовский в это время забросил разбитое окно горящий файер. Из оглашенных в судебном заседании показаний Францкевича А.В., данных им в ходе досудебного производства от 14.02.2011 года (т. 9 л.д. 258), усматривается, что свою вину он не признал, пояснив, что в акциях около Министерства обороны и Дома профсоюзов   не   участвовал,   а   09.03.2010   года   он   не   передавал металлический прут Силивончику Е.Н. для разбития окна опорного пункта милиции в г. Солигорске. Из оглашенных в судебном заседании показаний Францкевича А.В., данных им в ходе досудебного производства от 04.03.2011 года (т. 9 л.д. 273), усматривается, что свою вину он не признал, пояснив, что инкриминируемых ему деяний не совершал, от дачи показаний отказался, на вопрос, кому принадлежит обнаруженный в его комнате по адресу: г. Минск, ул. Кунцевщина, 17-32 и изъятый при проведении обыска жесткий диск «Макстор», отвечать отказался.
Допрошенный в судебном заседании обвиняемый Олиневич И.В. суду показал, что является участником анархического движения с 14 лет, принимает участие в различных акциях. 19.09.2009 года около 17.00 часов ОН принимал участие в акции около Министерства обороны по ул. Коммунистической в г. Минске, получив об этом сообщение по интернету, U ходе акции никакого руководителя у них не было, марлевые повязки никто не раздавал. Все стали колонной и двинулись вдоль забора Генерального штаба ВС Министерства обороны РБ, при этом идущие впереди несли баннер с анархистскими лозунгами. Он увидел, что идущий рядом парень достал дымовую шашку и не может ее открыть, тогда он взял эту шашку в руки и забросил за ограждение указанного учреждения, но
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сделал это не из хулиганских побуждений, а против военных расходов государства. В акциях возле посольства РФ, возле развлекательного центра «Шангри Ла», возле филиала № 511 ОАО «АСБ Беларусбанка» он участия не принимал и преступлений в отношении данных объектов не совершал. Где находился в указанные дни - не помнит,   скорее всего, дома. С Веткиным М.И. у него были хорошие отношения и причин для оговора его со стороны Веткина М.И.  он  не знает.  06.09.2010  года никакого преступления в отношении ЦИП КПП ГУВД Мингорисполкома он не совершал.  В  ходе  следствия  на него  оказывалось  психологическое воздействие путем различных угроз, а также ограничивалась его свобода движения путем многочасового содержания в наручниках и запрета двигаться длительное время. 

Из оглашенных в судебном заседании показаний Олиневича И.В., данных им в ходе досудебного производства от 29.11.2010 года (т. 9 л.д. 166), усматривается, что свою вину в совершении 06.09.2010 года злостного хулиганства около ЦИП ГУВД Мингорисполкома не признал, т.к. указанного преступления не совершал, при этом пояснил, что 19.09.2009 года принимал участие в акции около Министерства обороны по ул. Коммунистическая в г. Минске, в ходе чего забросил за ограждение указанного учреждения ручную дымовую гранату, но совершил это не из хулиганских побуждений, а против военных расходов государства. Из оглашенных в судебном заседании показаний Олиневича И.В., данных им в ходе досудебного производства от 09.02.2011 года (т. 9 л.д. 186), усматривается, что он отказался от дачи показаний. 

Допрошенный в судебном заседании обвиняемый Веткин М.И. суду показал, что  29.04.2010 года вечером он встретился с Олиневичем И.В., который сообщил, что будет проводиться акция анархистов в преддверии 1 мая и попросил его принять в этом участие. Со слов Олиневича он знал, что акцию планируют провести около «Беларусбанка».   В день проведения акции он приехал домой к Олиневичу и на машине последнего вместе с ним и Дубовским Д. они поехали к банку на пр. Партизанский. Свой сотовый телефон он отключил по совету Олиневича. Примерно около 22.00 часов они был на месте. Он должен был производить видеосъемку и   в случае появления работников милиции побежать к банку и сообщить об опасности. Вскоре он увидел, как Олиневич И.В. с иным парнем облили дверь банка жидкостью и подожгли ее, а сами убежали. Он тоже побежал к машине Олиневича. Позже ему сам Олиневич рассказывал, что он выкладывал в сети Интернет видеоролик с изображением указанной акции. Если бы он знал, что будет совершаться поджог, то не стал бы участвовать в данных действиях. В конце августа 2010 года по предложению Олиневича И.В. он согласился на участие в акции возле Российского посольства в поддержку защитников Химкинского леса.    29.08.2010 года он с Олиневичем и Быстриком приехали к посольству посмотреть местность, выбрать место съемки и место акции. 30.08.2010 года они втроем приехали к посольству РФ на машине Олиневича. Быстрик производил видеосъемку, а Олиневич
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достал 2 бутылки с зажигательной смесью, поджег фитили. Одну бутылку он дал ему, а вторую оставил себе. Он бросил бутылку за ограждение посольства, видел, что возгорания не произошло, и убежал. Куда Олиневич И.В. бросил вторую бутылку, он не видел. Умысла на повреждение либо уничтожение имущества у него не было и он этого не делал, т.к. его бутылка  не  загорелась,  а  просто  лежала  возле  забора  посольства, 11астаивает, что вместе с ним участие в двух указанных преступлениях [принимал именно Олиневич И.В., с которым у него были хорошие отношения и оснований для оговора Олиневича И.В. у него нет. В содеянном раскаивается. 

Из оглашенных судом показаний Веткина М.И., данных им в ходе досудебного производства от 08.11.2010 года (т. 9 л.д. 92), от 10.11.2010 года (т.9 л.д. 107-111), от 10.02.2011 года (т. 9 л.д. 144-146), усматриваются аналогичные обстоятельства совершения преступлений 30.04.2010 года и, 30.08.2010 года.
Допрошенный в судебном заседании обвиняемый Силивончик Е.Н. суду показал, что 09 марта 2010 года к нему домой зашел его знакомый Дубовский  Дима  с  ранее  незнакомым  Францкевичем  Александром, предложили прогуляться. Они пошли в сторону СШ№1 г. Солигорска, по дороге   Дубовский   и   Францкевич   сообщили,   что   хотят   провести анархистскую акцию в г. Солигорске, осуществить видеосъемку данной акции и впоследствии выложить видеозапись акции в сети Интернет и предложили ему принять участие в данной акции, т.к. вдвоем у них не было возможности осуществить задуманное. Он дал свое согласие на участие в акции. Затем Дубовский и Францкевич сообщили ему, что в качестве объекта для проведения акции они выбрали опорный пункт милиции, в котором планировали разбить окно и забросить внутрь помещения    сигнальный    факел    «файер».    При    этом    Дубовский продемонстрировал  ему  сигнальный  факел  цилиндрической  формы, темного цвета, с рисунком «абстракция в виде футбольного мяча». У Францкевича  был   с   собой   видеокамера  небольших  размеров.   Его (Силивончика) роль заключалась в разбитии окна в опорном пункте милиции, Дубовский должен был забросить через разбитое факел внутрь помещения. Затем они втроем направились в сторону опорного пункта милиции, расположенного по адресу: г. Солигорск, пр. Мира, 9А, на первом этаже здания. По дороге возле СШ №1 Францкевич А.В. поднял с земли железный прут, длинной около 1 метра, который передал ему, сказав, что он подходит для разбития окна. Когда Дубовский сказал, что можно начинать, Францкевич с видеокамерой расположился через дорогу  опорного пункта, примерно на расстоянии 30-40 метров. Он и Дубовский подошли к окну опорного пункта, расположенному слева от и хода. Затем Францкевич со своего места крикнул: «Я начинаю снимать», после чего он прутом разбил стекло в правом нижнем углу окна, а в это же время Дубовский зажег файер и бросил в разбитое стекло окна.   Куда именно упал файер, он точно не заметил, т.к. отбросив в сторону 
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металлический прут, убежал с места преступления. Вслед за ним бежали Дубовский и Францкевич. После акции Францкевич показал, что именно он снял, на ролике было видно, что зажигается файер, разбивается стекло и файер забрасывается  внутрь помещения. На следующий день, он, Дубовский и Францкевич вывесили баннер на Горно-химическом техникуме г.Солигорска анархистского  содержания. В содеянном раскаивается.

Из оглашенных судом показаний Силивончика Е.Н., данных им в ходе досудебного производства от 10.09.2010 года (т. 9 л.д. 287-289), от 10.11.2010 года (т.9 л.д. 316-319), усматриваются аналогичные обстоятельства совершения преступления 09.03.2010 года.

Представитель гражданского истца ЧУП «Дом профсоюзов» Сапего Т.А. суду показала, что поддерживает исковые требования и просит взыскать  с  виновных 1.809.108 рублей. В результате преступления 30.04.2010 года были повреждены только стекла входной двери. Работа «Дома профсоюзов» дезорганизована не была, все происходило в обычном режиме. 

Представитель гражданского истца УСП ОАО «Белвнешстраха» Сыромятников С.И. суду показал, что поддерживает исковые требования и просит взыскать с виновных в причинении ущерба автомобилю Российского посольства «Мазда-3» сумму в белорусских рублях, эквивалентную 17.028 долларов США по курсу Нацбанка РБ на день постановления приговора. Представитель гражданского истца филиала № 511 ОАО «АСБ «Беларусбанк» Горбатовская Т.В. суду показала,  что поддерживает исковые требования и просит взыскать с Олиневича И.В. и Веткина М.И. материальный ущерб в размере 10 145 484 рублей, который был причинен 30.04.2010 года в результате поджога входной двери в отделение № 511/211 ОАО «АСБ Беларусбанк», расположенное по пр. Партизанскому, 23а в г.Минске.
Из заявления представителя гражданского истца директора ООО «Атенаис» Гинака В.А. усматривается, что он поддерживает исковые требования в сумме 507.280 рублей в полном объеме. Из заявления представителя гражданского истца ГУВД Мингорисполкома усматривается, что он поддерживает исковые требования в сумме 1.200.000 рублей в полном объеме.

Свидетель Маскаленко С.Н. суду показал, что 30.04.2010 года около 00 часов 07 минут, когда он находился на рабочем месте охранника в «Доме профсоюзов», то услышал шум и грохот. Подойдя к входной двери здания, он увидел, что разбиты два   стекла тротуарной плиткой, куски которой лежали внутри здания. На деревянном коробе, закрывающем батарею, горел какой-то предмет, который сгорел, и на коробе осталось лишь пятно. Он сразу вызвал соответствующие службы. Работа «Дома профсоюзов» дезорганизована не была. Стекла заменили в тот же день, а короб на батарее не заменен до настоящего времени.
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Из оглашенных судом показаний свидетеля Ахрамовича В.Ф. -охранника ГК «Юбилейный», данных им в ходе досудебного производства от 28.05.2010 года (т. 2 л.д. 337), усматриваются аналогичные обстоятельства.
Свидетель Ласточкин A.M. суду показал, что знаком с Силивончиком Е.Н. который в 2010 году рассказывал ему о том, что он с Францкевичем и Дубовским совершил акцию в отношении ОПОП № 4 Солигорского РОВД, а именно: он разбил стекло, Дубовский забросил внутрь файер, а Францкевич все снимал на видеокамеру. Затем это видео было выложено в Интернет. Иных обстоятельств он не знает, т.к. сам очевидцем данного преступления не был.
Свидетель Почебыт Д.И. суду показал, что 19.092009 года он был дежурным по Генеральному штабу МО РБ. В вечернее время в окно он у ни дел, что вдоль Генштаба движется толпа около 30 человек, все лица людей спрятаны под масками, а на головах капюшоны. Поравнявшись со и ходом, кто-то бросил дымовую шашку. Кто-то снимал данные действия на видео. Люди двигались частично по тротуару и частично по проезжей части. На крыльце здания Генштаба был след от дымовой шашки, который потом отмыли. Работа Генштаба дезорганизована не была. Никого из участников данного преступления он опознать не может.
Свидетель Ермаков В.О. суду показал, что очевидцем случившегося 19.09.2009 года возле Генерального штаба МО РБ он не был, а получил сообщение о происшествии по телефону. Впоследствии он просматривал видео и видел, как колонна людей двигалась с баннером вдоль забора Генштаба, кто-то забросил на территорию Генштба дымовую шашку. 11 и кого опознать он не сможет, т.к. лица участников шествия были (.•прятаны под масками. В тот день в Генштабе был выходной и поэтому работа дезорганизована не была.
Свидетель Олиневич В.А. отказался от дачи показаний в отношении своего сына обвиняемого Олиневича И.В.
Свидетель Бугаев А.К. суду показал, что получил по Интернету анонимное письмо о проведении 19.09.2010 года акции возле Генерального штаба Министерства обороны РБ и пришел на данную акцию. Там было около 25-30 человек. Действия участников никто не координировал, маски не раздавал. Все двинулись вдоль Генштаба, он шел в середине толпы. Кто-то шедший впереди нес баннер с антивоенной тематикой, все кричали речевки аналогичной тематики. Затем баннер был повешен на забор Генштаба. Кто-то бросил на территорию Генштаба дымовую шашку, но кто именно это сделал - он не знает. Затем все продолжили движение к метро, а потом разошлись. О бросании дымовой шашки перед акцией никто не говорил. Дедка, Олиневича среди участников акции он не видел. В ходе следствия на него оказывалось психологическое и физическое воздействие.
Свидетель Богачек И.В. дал суду аналогичные показания, пояснив, что па пего оказывалось психологическое воздействие в ходе следствия,
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поэтому он указал о присутствии на акции Олиневича И.В., которого на самом деле не было. 

Из оглашенных судом показаний Богачка И.В., данных им в ходе досудебного   производства   от   15.09.2010   года   (т.2   л.д.   221-223) усматривается, что среди участников акции 19.09.2009 года был Олиневич у И.В. Свидетель Слюсарь СВ. также дал суду аналогичные показания о событиях  19.09.2009 года, пояснив, что в ходе следствия на него оказывалось психологическое воздействие. В мае 2010 года он проживал в кв. 32 д. 17 по ул. Кунцевщина в г. Минске с Францкевичем и Дедком, у каждого жильца квартиры был свой компьютер, которым тот пользовался. 

Компьютерами друг друга они не пользовались. Он не видел, чтобы посторонние   лица   приносили   Францкевичу   в   ремонт   какие-либо компьютерные детали. У Францкевича имелся стационарный компьютер, а не ноутбук.
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Свидетель Жингеровский А.В. суду показал, что 19.09.2009 года он по чьему-то приглашению в Интернете приехал для участия в акции на ул. Коммунистическую в г. Минске. Там было 25-30 человек. С Н.Дедком тогда еще он не был знаком и его на акции не видел. Он взял у кого-то банку с краской и трафарет для нанесения рисунка на стену ближайшего дома, Кавко К.С. вызвалась ему помочь в этом. Затем участники акции пошли вдоль здания Генерального штаба ВС РБ, а он с Кавко К.С. остался и нанес рисунок с анархистским лозунгом на стену дома. После этого у него потек баллончик с краской, поэтому они с Кавко К. ушли по домам. Что именно делали участники акции, как и куда они шли, он не знает. Позже он узнал из Интернета о прошедшей акции анархистов около  Министерства обороны РБ. Он проживал с Францкевичем А.В. и Дедком в кв.32 д.17 по ул.Кунцевщина в г.Минске с февраля по сентябрь 2010 года. Каждый из них занимал  отдельную комнату, у каждого был свой компьютер. Компьютерами друг друга они не пользовались. В ходе следствия на него оказывалось психологическое воздействие, поэтому он оговорил Дедка Н.А. об участии его в акции 19.09.2009 года. 

Из оглашенных судом показаний свидетеля Жингеровского А.В., данных им в ходе досудебного производства от 17.09.2010 года (т. 2 л.д. 229-231), от 20.09.2010 года (т. 2 л.д. 232-233), усматривается, что в сентябре 2009 года Дедок Н.А. пригласил его через ICQ принять участие в мероприятии движения анархистов, где указал время и места сбора. Он приехал в один из дворов по ул. Коммунистической в г. Минске. Н.Дедок ходил между собравшихся людей и координировал их действия. Затем Дедок одел маску с прорезями для глаз и раздавал присутствующим медицинские маски. После этого Н.Дедок собрал группы вместе и сказал: «Выдвигаемся!». Они вышли из двора на улицу Коммунистическая. Накануне этого Н.Дедок передал ему трафареты и один баллончик с фиолетовой краской. На трафарете была надпись: «Военные играют - люди голодают!».         Его    задачей    было нанесение граффити на стены 
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прилежащих к данной улице зданий. Но после выхода анархистов из днорика он, увидев неподалеку милицейские машины, решил покинуть место проведения акции. Позже он узнал из Интернета о прошедшей акции анархистов около Министерства обороны РБ. В колонне анархистов, участвующих в акции у здания Министерства обороны, были в том числе Олиневич Игорь, Дубовский Дмитрий. Ко взлому сайта Новополоцкого горисполкома причастен Александр Францкевич, прекрасно разбирающийся в компьютерной технике. Решение о взломе Францкевич принял единолично, мотивировка этого намерения ему не известна. Со слои Францкевича сайт был взломан за одно утро. При этом Францкевич отметил, что сайт слабый и был плохо защищен.
Из протокола очной ставки между свидетелем Жингеровским А.В. и обвиняемым Дедком Н.А. от 26.10.2010 года (т. 2 л.д. 241-243) усматривается, что Жингеровский А.В. отказался от ранее данных им показаний и заявил, что Дедок Н.А. не принимал участия в акции 19.09.2009 года, а Дедок Н.А. также отрицал свою причастность к преступлению.
Свидетель Кавко К.С. дала суду показания, аналогичные показаниям свидетеля Жингеровского А.В., пояснив, что на нее в ходе досудебного производства также оказывалось психологическое воздействие.
Из оглашенных судом показаний свидетеля Кавко К.С, данных ей в ходе досудебного производства от 23.09.2010 года (т. 2 л.д. 247), усматривается, что в акции около Генштаба Министерства обороны 19.09.2009 года принимал участие Дедок Н.А.
Из оглашенных судом показаний свидетелей Щуракова И.В. и Громыко А.В. усматривается, что 19.09.2009 года они несли службу по охране общественного порядка возле здания Министерства обороны по ул. Коммунистической, 1. Примерно в 17.00 часов они увидели группу молодых людей, которая проходила по улице мимо здания, скандируя лозунги. Люди из толпы прикрепили к ограждению здания баннер с надписью «Народ голодает - военные играют». Кто-то из участников забросил на ступеньки здания дымовую гранату. Конкретных лиц они не видели и опознать не могут (т. 2 л.д. 183-189).
Свидетель Конофальский З.П. суду показал, что в 2009 году по переписке в сети Интернет познакомился с Дедком Н.А., который считал себя представителем анархистского движения в Беларуси. В конце лета ,'009 годи по сети Интернет от Дедка Николая ему пришло приглашение принять участие в акции протеста, приуроченной к военным учениям «Запад 2009». Ему необходимо было явиться около 16.00 часов 19 сентября 2009 года во двор по ул. Коммунистическая, недалеко от здания Генерального штаба ВС РБ. В указанное время он пришел по адресу, указанному в письме, во дворе данного дома он увидел 4 группы молодых июлей но 6-7 человек. Среди них были Богачек Игорь, Слюсарь Сергей, Дедок Николай, Жингеровский Алексей, Лаптенок Антон, Труханович Игорь, Францкевич Александр, Дубовский Дима, Бугаев Александр,
19
Олиневич Игорь. Дедок перемещался между группами и разговаривал с участниками. Затем Дедок одел на голову шапку с прорезями для глаз, начал организовывать группы в единую колону, подойдя к их группе Дедок сказал «Сейчас начинаем», он одел медицинскую маску. Ему не объяснили как именно будет проходить акция, он предполагал, что будет просто шествие. Вскоре все начали выходить из двора на проезжую часть, где выстроились в колонну. Он стоял в конце колонны, Дедок был примерно в середине, кричал лозунги, которые повторяли остальные участники шествия. Впереди колоны кто-то нес растяжку «Военные играют, народ голодает». Когда колонна подошла к забору Генерального штаба, кто-то сказал остановится, от группы отделилось около 5-6 человек, которые и вывесили растяжку на заборе Генерального штаба ВС РБ. В это же время кто-то забросил на территорию Генерального штаба дымовую шашку. Позже сотрудники милиции ему предъявляли видеозапись с данной акции, на которой он опознал Олиневича Игоря, как лицо, бросавшее дымовую шашку на территорию Генерального штаба. Дедок Николай был неформальным лидером анархистов. Примерно в середине ноября 2009 года на одном из общих собраний Дедок Н. сообщил, что надо провести акцию прямого действия, т.е. забросать казино лампочками с краской. На данном собрании присутствовали Лаптенок, Францкевич, Дубовский, Дедок, Богачек и он. Он и Богачек отказались от участия в этой акции. Тогда Дедок Н. сказал, что вопросы по «Шангри Ла» будут решать те, кто не против участия в данной акции. Более о данной акции он ничего не знает. Позже в сети Интренет и на сайте Belarus.avtonom.org появилась информация об атаке анархистов на казино «Шангри Ла». Дедок сообщил ему, что участвовал в данной акции. Предполагает, что видеоролик по атаке на казино в сети Интернет размещал Дедок, т.к. последний администрировал сайт.
Примерно в апреле 2010 года Дедок Н. предложил провести акцию прямого действия, приуроченную ко дню трудящихся (1 мая). Началось обсуждение, Францкевич предложил провести акцию в отношении профсоюзов, на что Дедок предложил провести акцию в отношении Дома профсоюзов. В сети Интернет Дедок нашел адрес и изображение данного здания, осмотрев которое, Дедок предложил разбить витрины. Тогда же решили проводить акцию в отношении Дома профсоюзов. Примерно за 10-15 дней до 1 мая, Дедок по телефону пригласил его на встречу, в ходе которой сообщил, что Дедок, Францкевич и Дубовский на акции будут разбивать окна, Акдиф Юнее в это время нарисует граффити, кто-то со стороны будет снимать акцию на видео, а он должен будет просто быть на месте на всякий случай. Т.к. он всегда был против радикальных действий и не хотел в них участвовать, то предложение Дедка просто поприсутствовать на акции его устроило и он согласился. 29.04.2010 года днем он приехал на квартиру к Дедку, расположенную в г.Минске по адресу: ул. Кунцевщина, 17-32, где Дедок сообщил, что не нашел человека для видеосъемки, поэтому сам будет проводить видеосъемку.
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При этом Дедок предложил ему разбить окна вместе с Дубовским, он отказался и настоял на том, что ничего делать не будет. Потом в квартиру к Дедку пришел Акдиф Юнее. Ближе к вечеру Дедок передал ему три камня (половинки от тротуарной плитки) и факел, при этом сказал, чтобы он передал это Дубовскому. Францкевич Саша заболел и в этой связи в акции не участвовал. Дедок Н. сказал Францкевичу А. звонить и договариваться с машиной, что последний и сделал. В его присутствии Францкевич со своего мобильного телефона звонил какому-то парню, в коде чего попросил приехать после 23.00 на улицу с обратной стороны кинотеатра «Москва». Телефонный разговор был короткий, из чего он сделал для себя вывод, что с водителем автомашины уже ранее была достигнута предварительная договоренность. После данного звонка, Францкевич сообщил Дедку, что с машиной «всё нормально». Дедок Н. сказал ему, что с акции они уедут на машине Антона, которого знает Дубовский. Около 23.00 29.04.2010 года недалеко от Дома профсоюзов, Дедок, подойдя к нему, передал баллон с краской и сказал нанести граффити «Долой бюрократов». Затем Дедок пошел на место, с которого в дальнейшем осуществлял видеозапись, он подошел к зданию Дома профсоюзов и написал граффити «Долой бюрократов». Он видел, как в это время Дубовский камнями разбил окно. Затем он бросил файер ко входу и начал уходить. Слышал, что сзади Дубовский еще разбивает окна. Затем его и Дубовского Д.Н. на машине подвез к метро какой-то парень, с которым договаривался Францкевич А. накануне.
В апреле 2010 года Францкевич А.В. по электронной почте присылал ему ссылку на сайт Новополоцкого горисполкома. Зайдя на данный сайт (когда именно - не помнит), он обнаружил, что сайт взломан анархистами, а именно была соответствующая заставка. Позже в разговорах с Францкевичем он понял, что данный сайт взломал именно Францкевич, приурочив эту акцию также к 1 мая.
Из оглашенных судом показаний Конофальского З.П. в ходе досудебного производства от 16.09.2010 года (т. 3 л.д. 216-218), в ходе очной ставки с Дедком Н.А. от 21.09.2010 года (т. 3 л.д. 219-220), от 26.10.2010 года (т. 3 л.д. 247-249), из его показаний от 17.10.2010 года (т. 3 и.д. .121-232), от 03.11.2010 года (т. 3 л.д. 250-251), из протокола проверки компаний на месте от 20.10.2010 года (т. 3 л.д. 233-246), из протокола очной станки с Францкевичем А.В. от 01.12.22010 года (т. 3 л.д. 254- 255), усматриваются аналогичные обстоятельства случившегося.
Свидетель Сержантов В.В. суду показал, что работает администратором казино «Шангри-Ла». 05.12.2009 года он находился на рабочем месте и увидел в окно около 6.45 часов, как парень в марлевой повязке бросил не менее трех предметов по фасаду казино. Он выбежал за этим парнем, но не догнал его. Впоследствии увидел, что испачканы краской вывеска, крыльцо и двери. Никакого возгорания возле казино не было. Работа казино продолжалась в обычном режиме, оно не закрывалось.
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Из оглашенных судом показаний свидетеля Акдифа Ю., данных им в ходе досудебного производства от 18.10.2010 года (т. 3 л.д. 256-263), усматривается, что он знаком с Дедком Н.А., который в конце ноября 2009 года предложил ему поучаствовать в акции в отношении казино «Шангри Ла». За два-три дня до проведения самой акции, при личной встрече с Дедком, он от последнего узнал дату проведения акции и время сбора. В день проведения акции 05.12.2009 года, около 6.00 утра возле станции метро «Первомайская» собрались 5 человек: он, Дедок Николай, Дубовский Дима, Олиневич Игорь и неизвестный. Впятером они подошли к стадиону Динамо со стороны ул. Кирова. По дороге он видел в руках у Дубовского пакет, в котором находилась видеокамера, баллон с краской для нанесения граффити и лампочки с краской. Дедок сказал ему подойти к перекрестку, расположенному за заданием казино, где он должен был обеспечивать безопасность проведения акции. Он видел, как Олиневич зажег файер и бросил его в сторону входа в казино, Дубовский в это время бросал лампочки с краской в сторону входа в казино. В это же время либо Дедок, либо неизвестный рисовал граффити на стене недалеко от казино, и кто-то из них снимал происходящее на видео. В конце апреля 2010 года на предложение Дедка Н. принять участие в акции, приуроченной к 1 мая согласились Дубовский, Конофальский и он. Дубовский предложил нарисовать граффити на стене здания Дома профсоюзов и подбросить файер ко входу. Накануне 1 мая 2010 года он с Дедком около 23.00 приехали на станцию метро «Фрунзенская», где Дедок указал ему место, с которого он должен был следить за окружающей обстановкой, в случае опасности предупредить остальных участников. Как проходила акция он не видел, слышал только звон разбитого стекла, его это удивило и он ушел. После проведения акции при встрече Дубовский возмущался тем, что он ушел с акции раньше времени.
В сети Интернет он узнал об обстоятельствах проведения акции в отношении посольства Российской Федерации в Республике Беларусь. При просмотре видеозаписи с указанного преступления он предположительно опознал в одном из бросавших Олиневича И.В. по телосложению и манере бега.
Аналогичные обстоятельства усматриваются из оглашенных судом показаний Акдифа Ю. в ходе проведения проверки показаний на месте от 21.10.2010 года (т. 3 л.д. 265-273), в ходе проведения очной ставки с обвиняемым Дедком Н.А. от 26.10.2010 года (т. 3 л.д. 274-275), в ходе проведения очной ставки с обвиняемым Олиневичем И.В. от 02.12.2010 года (т. 3 л.д. 281-283).
Свидетель Колоцей Е.И. суду показал, что он участвовал в качестве понятого при проведении предъявления Силивончику Е.Н. для опознания лица и полностью подтвердил показания последнего, данные им в ходе проведения указанного следственного действия, когда Силивончик Е.Н. опознал Францкевича А.В.
Свидетель Гришкевич А.А. дал суду аналогичные показания.
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Из оглашенных судом показаний свидетеля Шелка А.А., данных им при досудебном производстве от 08.12.2010 года (т. 2 л.д. 316-317), усматривается, что он участвовал в качестве понятого при проведении проверки показаний на месте с подозреваемым Силивончиком Е.Н. и полностью подтвердил показания последнего, данные им в ходе проведения указанного следственного действия.
Из оглашенных судом показаний свидетеля Муляра В.И., данных им при досудебном производстве от 12.09.2010 года (т. 2 л.д. 290), усматривается, что он участвовал в качестве понятого при проведении проверки показаний на месте с подозреваемым Францкевичем А.В. и полностью подтвердил показания последнего, данные им в ходе проведения указанного следственного действия.
Свидетели Мурашко В.Ю. и Малашков А.С. суду показали, что участвовали в качестве статистов при проведении опознания Силивончика Е.Н. Францкевичем А.В., в ходе которого Силивончик Е.Н. сел между ними, а зашедший Францкевич А.В. опознал его, как лицо, с которым они разбили стекло в ОПОП № 4 Солигорского РОВД и забросили файер.
Свидетель Гайлямов М.Б. суду показал, что в 2008 году на одном из концертов он познакомился с Силивончиком Евгением, который пояснил ему, что интересуется анархистским движением. 04.09.2010 в дневное время он общался с Силивончиком в квартире последнего в Солигорске. С его телефона Силивончик звонил своему знакомому Дубовскому Диме по кличке «Дудик» на мобильный номер оператора «Велком» 9111717. При этом Силивончик сообщил Дубовскому о произошедшем у него обыске.
Свидетель Жигимонт О.А. суду показал, что является участковым инспектором Солигорского РОВД, работает в здании ОПОП № 4. Его кабинет расположен на первом этаже дома 9 «А» по проспекту Мира г.Солигорска. Входная дверь в пункт охраны порядка металлическая, перед дверью имеется лестница, с левой стороны которой в стене имеется три окна с деревянными рамами с внешней стороны которых имеются металлические решетки. 09.03.2010 года он находился на работе с 09:00 до 18:00, по окончании работы он ушел домой, но по служебной необходимости приехал на опорный пункт к 20.30ч. Припарковав машину рядом с домом, он поднялся на крыльцо, дверь опорного пункта открыл своими ключами и зайдя в коридор в свете лампы дежурного освещения увидел, что в коридоре много дыма. Войдя во второй кабинет опорного пункта, он обратил внимание, что на полу, под подоконникам лежит опрокинутый горшок с цветком, ночная штора лежала нижней частью на столе, стоящем рядом с окном. Подойдя к окну, он отодвинул штору и увидел, что в нижнем правом углу остекление внутренней и внешней левых створок оконной рамы разбито, а между рамами лежал предмет цилиндрической формы, от него шел дым и было видно, что одна из его сторон обгоревшая, также на подоконнике лежали осколки стекла различных размеров и форм. Он сообщил руководству о случившемся. На
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следующий день сотрудники ОПОП № 4 вынуждены были работать в другом здании - в здании Солигорского РОВ Д.
Свидетель Шарко А.В. суду показал, что является старшим оперуполномоченным милиции Солигорского РОВ Д. Утром 10 марта 2010 года, он узнал, что вечером 9 марта 2010 года в ОПОП № 4, расположенном в доме 9 «А» по проспекту Мира г. Солигорска, было разбито стекло окна, куда заброшено пиротехническое изделие, а на здании техникума 10.03.2010 года был вывешен баннер с надписью и анархистской символикой. С целью проведения дальнейших оперативных мероприятий при помощи компьютера он зашел на сайт «belarus-avtonom.org», где увидел видеоролик, в котором двое парней подходят к окну, на котором имеется металлическая решетка, один из парней каким-то предметом разбивает нижнюю часть оконного стекла, а второй парень в отверстие, образовавшееся в окне, бросает зажженный предмет, соответственно третий человек все это снимает на видеокамеру. При просмотре данного видеоролика можно определить, что съемка действий парней происходила не случайно, т.е. человек, снимавший все действия делал это сознательно, с нужного ракурса и достаточно близкого расстояния, чтобы можно было рассмотреть действия. Также на странице данного сайта имелся комментарий к видеоролику о том, что 9-10 марта 2010 года в г. Солигорске прошли акции автономных анархистских групп, направленные против государственного репрессивного аппарата, в частности, милиции, было написано, что вечером 9 марта 2010 г. были разбиты стекла в опорном пункте милиции и в них брошен пиротехнический факел, а утром 10 марта 2010 г. по городу были расклеены листовки приуроченные к годовщине смерти Яны Поляковой, и на здании техникума был вывешен баннер с надписью «Свобода, равенство, братство без ментов и государства». Данный видеоролик он скопировал и передал руководству.
Свидетель Новиков А.В. суду показал, что в конце апреля 2010 года на своей автомашине в ночное время от тыльной стороны здания кинотеатра «Москва» он отвозил двух наглядно знакомых парней. Однако кто именно звонил ему накануне и просил об этом и был ли это Францкевич А.В., он не помнит.
Из оглашенных судом показаний свидетеля Загдая В.М., данных им в ходе досудебного производства от 20.07.2010 года (т. 3 л.д. 286-287), усматривается, что 30.04.2010 года около 23.00 часов он со своим знакомым Воронько А. находились около отделения банка «АСБ Беларусбанк» по пр. Партизанский, 23а в г. Минске. Он увидел, что возле входа в отделение банка находятся два человека в масках с прорезями для глаз. Он видел, как один из парней облил из канистры светлого цвета входную дверь в банк, второй в это время стоял рядом. Затем один из парней в руке зажег факел, который бросил в сторону дверей банка, после чего двери банка вспыхнули огнем. После поджога указанные парни скрылись.
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Из оглашенных судом показаний свидетеля Макарова А.А., данных им в ходе досудебного производства от 04.08.2010 года (т. 3 л.д. 1), усматривается, что с 03.05.2009 года по 02.05.2010 года он работал в должности начальника отдела идеологической работы Новополоцкого городского исполнительного комитета, в том числе в его должностные обязанности входило осуществление контроля за администрированием официального сайта г. Новополоцка «www.novopolotsk.by», администратором сайта являлся Ходорик A.M. 01.05.2010 около 13.30 часов он обнаружил, что на официальном сайте г. Новополоцка повреждена главная страница и произведена подмена информации, в основном поле отсутствовала новостная информация и вместо неё размещены две статьи анархистской направленности под названием «Анархисты будоражат Новополоцк», «Кто украл наше счастье» и видеообращение от имени «анархистов г. Минска». Также были повреждены ссылки на другие страницы сайта. О случившемся он сразу сообщил в Новополоцкий ГОВД и администратору сайта.
Свидетель Ходорик A.M. суду показал, что работает администратором сайта «www.novopolotsk.by», порядок доступа к администраторской части официального сайта Новополоцкого городского исполнительного комитета следующий: уполномоченное лицо, имеющее определенный логин и пароль, полученные в установленном порядке первоначально от представителя хостинговой компании, путем введения соответствующих логина и пароля может получить посредством сети Интернет и компьютерного оборудования удаленный доступ к администраторской части сайта «www.novopolotsk.by». В целях обеспечения безопасности, им неоднократно изменялся первоначальный пароль. Он, как администратор сайта, единственный имеет право доступа к администраторской части сайта «www.novopolotsk.by» с возможностью изменять содержимое сайта. Получить доступ к администраторской части сайта «www.novopolotsk.by» свободно либо случайно - невозможно. 01.05.2010 года около 06.30 он убедился в работоспособности сайта, затем около 14.00 часов от начальника идеологической работы Новополоцкого горисполкома Макарова А.В. узнал о «взломе» сайта и размещении на нем информации анархистской направленности. Зайдя на сайт, обнаружил, что уничтожена, блокирована и приведена в непригодное состояние информация, содержащаяся в электронной базе данных сайта «www.novopolotsk.by». Это выразилось в удалении содержимого центральной страницы сайта, блокировании работы ссылок, предоставляющих доступ с титульной страницы на другие ресурсы сайта, отсутствовал доступ к панели управления и ФТП. Кроме того, в нейтральном блоке на титульной странице сайта преступниками была размещена компьютерная информация, содержащая текстовые и видеоматериалы с антигосударственными лозунгами и обращением от имени анархистов. В целях восстановления работоспособности сайта и приведении его в первоначальное состояние, в содействии с сотрудником
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службы технической поддержки хостинговой компании УП «Надежные программы» Антоником Е.В. был восстановлен сайт из резервной копии за прошедшие сутки. Однако примерно в 15.15 работоспособность сайта была снова нарушена. Поскольку указанные действия преступников по уничтожению, блокированию и приведению в непригодное состояние компьютерной информации на сайте «www.novopolotsk.by» повторялись неоднократно, после восстановления дважды работоспособности сайта из резервных копий, им, совместно с представителем УП «Надежные программы», было принято решение временно отключить сайт в связи с невозможностью его использования при сложившихся обстоятельствах. Сайт не работал до 03.05.2010 года. В результате несанкционированного доступа к сайту, уничтожении, блокировании, приведении в непригодное состояние компьютерной информации, Новополоцкому горисполкому был причинен существенный вред, выразившийся в ограничении прав пользователей сети Интернет в части использования ресурса «www.novopolotsk.by», который посещает ежедневно в среднем от 1100 до 1400 человек, нанесении вреда имиджу исполкома, что проявилось в помещении на титульную страницу официального сайта текстовых и видеоматериалов, содержащих антигосударственные лозунги и обращение от имени анархистов, удалении официальной информации с главной страницы сайта, а также в последующем распространении посредством сети Интернет на других ресурсах снимков экрана с реквизитами исполкома и посторонней информацией. Изучив логин, он обнаружил обращение к файлу www.novopolotsk.by/images/banners/psu.php, который открывал доступ преступникам к управлению сайтом. Данный файл был выслан по почте хостером и передан в правоохранительные органы.
Свидетель Антоник Е.В. суду показал, что работает системным администратором УП «Надежные программы», официальный сайт Новополоцкого городского исполнительного комитета «www.novopolotsk.by» физически размещен на сервере УП «Надежные программы» с IP адресом 91.149.157.130. Ввиду того, что сайт расположен, на сервере, являющимся компьютерной системой, взлом сайта сопряжен с несанкционированным доступом к компьютерной системе.
Эксперт Довгань A.M. в судебном заседании показал, что им проводилась экспертиза от 11.02.2011 № 2715к по данному уголовному делу. Объектом экспертных исследований являлся накопитель на жестких магнитных дисках (далее - НЖМД) «Maxtor», модель: «4D040H2», серийный номер «D27X2WLE FD22A». Для производства исследований была предоставлена копия заключения эксперта № 1760 от 01.10.2010 года, выполненного экспертом Шандриковым В.В. с приложением компакт диска с записью файлов «psu.php», «banners.php». Согласно указанной выше экспертизы, файлы «psu.php», «banners.php» были обнаружены в каталогах сайта novopolotsk.by, являются бэкдорами (backdoors) -разновидностями троянских программ, предназначенными для удаленного управления сервером без ведома администратора и имеют возможность
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уничтожения, блокирования, приведения в непригодное состояние компьютерной информации или программы, а также специально предназначены для получения доступа к защищенной компьютерной системе или сети. На исследуемом жестком диске файлы, содержимое которых аутентично содержимому файлов «psu.php» и «banners.php», находящихся в качестве образца на компакт-диске, не обнаружены, при этом в служебных файлах, принадлежащих программному обеспечению «(GFI LANguard 9.0», которое установлено в каталоге «C:\Program Files\GFI\LANguard 9.0» на представленном на исследование жестком диске обнаружены признаки проведения сканирования ресурса с IP-адресом «91.149.157.130». Вышеуказанный IP-адрес принадлежал сайту «www.novopolotsk.by» до 01.05.2010 г. Программное обеспечение «GFI LANguard 9.0» предназначено для сканирования сети и сборки сведений о сетевых ресурсах, открытых портах, активных службах и приложениях, записях реестра, слабых паролях, пользователях, группах и т. д. Сканирование проводилось 07.01.2010 года, 16.01.2010 года и 17.01.2010 года. В служебном файле браузера «MozillaFierfox» «C:\Documents and Setting\IAmError\ ApplicationData\Mozilla\Firefox\ProfIles\14utOxcf.default\se ssionstore-l.js» сохранены сведения об открытых сессиях. Эта информация используется для загрузки исходного состояния (восстановления текущей сессии) после внезапного прекращения работы браузером (crash). Дата и время доступа, создания, последнего сохранения данного файла «18.01.2010 0:31:53». В данном файле содержатся ссылки на файл «psu.php», размещенный по адресу «http://novopolotsk.by/images/banners/». Это говорит о том, что к моменту «18.01.2010 0:31:53» PHP-скрипт был уже размещен на сервере «http://novopolotsk.by». Обращение к РНР-скрипту производится с передачей ему параметров управления, которые позволяют редактировать и сохранять содержимое файла Новополоцкого горисполкома. Н установил, что пользователь операционной системы, установленной на исследуемом жестком диске, с помощью РНР-скрипта «psu.php» имел возможность доступа, изменения и сохранения информации на сайте «www.novopolotsk.by». В обнаруженных фрагментах логов имеется обращение к расположенному по адресу «http;//novopolotsk.by/images/banners/» PHP-скрипту «psu.php», с передачей ему параметров управления. Это говорит о том, что 16.01.2010 и 17.01.2010 файл «psu.php» находился на сервере «www.novopolotsk.by» и проводилось изменение информации на сервере с помощью вышеуказанного РНР-скрипта. Т.е. на исследуемом НЖМД имеются объективные данные (следы) того, что уже 16.01.2010 года пользователь осуществил несанкционированный, т.е. осуществляемый с нарушением правового режима, доступ к компьютерной системе. 01.05.2010 года проводилось обращение к PHP-скрипту «psu.php», расположенному по адресу «novopolotsk.by/images/banners/» с передачей ему различных параметров управления. Это говорит о том, что пользователем операционной системы, установленной на жестком диске, представленном
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на исследование, производилось администрирование сайта «www.novopolotsk.by» 01.05.2010 года. Кроме того в служебном файле веб-браузера «Opera» содержится информация о символах, которые вводились пользователем с клавиатуры. В данном файле имеются строки вида «http://novopolotsk.by/images/banners/psu.php», которые набирались «2010-05-01». В служебных файлах веб-браузера «Internet Explorer» содержатся данные об открытии файлов с именами «psu.php» и «banners.php». Исследуемый НЖМД использовался в персональном компьютере в качестве диска, с которого загружалась операционная система и находился в работе по 12.06.2010 года. Пользователь указанного персонального компьютера (в состав которого входил исследуемый НЖМД) в период с 16.01.2010 года по 01.05.2010 года неоднократно осуществлял несанкционированный доступ к компьютерной системе - сайту novopolotsk.by. Сайт «novopolotsk.by» является частью компьютерной системы и поэтому доступ к нему неуполномоченным лицом является несанкционированным доступом. Под вредоносными программами следует понимать компьютерные программы, несанкционированно уничтожающие, блокирующие, модифицирующие или копирующие компьютерную информацию специально разработанные или модифицированные для несанкционированного собственником информационной системы уничтожение, блокирование, модификации либо копирование информации.
Свидетель Карней Д.П. суду показал, что работает директором ОДО «Кулвэй», которое занимается разработкой программного обеспечения на различных языках программирования и для разных операционных систем. С 26.04.2010 года в ОДО «Кулвэй» был трудоустроен на должность оператора ЭВМ Францкевич А.В., который является программистом. Охарактеризовал его положительно.
Свидетель Комолов К.В. суду показал, что является сотрудником Посольства Российской Федерации в Республике Беларусь. 30.08.2010 года около 22.20 часов на территорию посольства РФ в РБ, по ул. Нововиленская, 1 А в г. Минске, были заброшены две бутылки с зажигательной смесью, в результате чего одна из бутылок попала в припаркованную на территории посольства автомашину «Мазда 3», регистрационный знак CD 2742-7, вследствие возгорания автомашина была повреждена огнем и уничтожена. Он принимал участие в тушении машины, а также была вызвана милиция и пожарная служба. Кто совершил данное преступление, он не знает.
Свидетель Гридин А.А. - дежурный комендант посольства Российской Федерации, дал суду аналогичные показания.
Из оглашенных в судебном заседании показаний свидетеля Быстрика Д.А., данных им в ходе досудебного производства от 17.11.2010 года (т. 8 л.д. 331), усматривается, что он проживал с Олиневичем И.В. в съемной квартире. Примерно 27-28 августа 2010 года Олиневич сказал: «Мы хотим расписать   забор    на   Российском   посольстве,    помоги   поснимать
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происходящее». Он согласился ему помочь. 29 августа 2010 года в вечернее время он, Олиневич и Веткин выбывали к Посольству Российской Федерации, при этом Олиневич указал ему место для осуществления съемки. 30.08.2010 года около 17.30 часов он, Олиневич и Веткин собрались в их квартире, затем они втроем на автомашине Олиневича подъехали к Посольству. Он включил камеру, направил её в сторону, где находились Олиневич и Веткин, и увидел как зажглись два огня, потом два силуэта побежали в сторону посольства РФ, затем зажженные предметы были брошены на территорию Посольства РФ. Действия Олиневича и Веткина для него были неожиданностью. Исходя из анализа всех событий и разговоров, он сделал вывод, что Олиневич являлся организатором описанного выше преступления.
Из протокола проверки показаний Быстрика Д.А. на месте (т. 8 л.д. 337), усматриваются аналогичные обстоятельства случившегося 30.08.2010 года.
Из протокола очной ставки между Быстриком Д.А. и Олиневичем И.В. (т.8 л.д. 343), усматривается, что Быстрик Д.А. дал аналогичные показания, изобличающие Олиневича И.В. в совершении преступления 30.08.2010 года и в уничтожении с использованием бутылки с зажигательной смесью автомобиля на территории Посольства РФ, а Олиневич И.В. отрицал свое участие и совершении преступления.
Свидетель Минчук А.А. суду показал, что в ночь с 4 на 5 сентября 2010 года ему на мобильный телефон №80298768693 позвонил одноклассник Олиневич Игорь и спросил, слышал ли он про Российское Посольство. Он ответил, что слышал. Тогда Олиневич сказал, что он имеет к этому отношение, его активистов уже многих взяли, остальные шифруются по знакомым. Олиневич сказал, что он единственный, кто сейчас его поймет, остальным он позвонить не может. О своих планах и местонахождении Олиневич ничего не сообщил, а в конце сказал: «Давай, увидимся не скоро». О данном разговоре он рассказал Донецкому Г., у которого был в гостях в тот момент.
Из оглашенных судом показаний свидетеля Кулагина Э.Г., данных им в ходе досудебного производства от 06.09.2010 года (т. 3 л.д. 172-175), усматривается, что он является милиционером ЦИП ГУВД Мингорисполкома и 06.09.2010 года во время заброса КПП ЦИП ГУВД Мингорисполкома бутылками с зажигательной смесью он находился непосредственно на данном посту, т.е. в помещении КПП. Входная дверь в КПП на момент преступления была изготовлена из дерева, окрашена краской серого цвета, имела также смотровое окно размерами примерно 10х20 см. со вставкой из оргстекла. Во время заброса КПП двумя бутылками с зажигательной смесью одна из них разбилась непосредственно о входную дверь КПП, в результате чего дверь загорелась и в результате пожара была повреждена нижняя часть двери, а именно она была обуглена, лакокрасочное покрытие практически всей двери потеряло свой эстетический вид. Восстановить поврежденную дверь путем её
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частичного ремонта, было невозможно. Впоследствии данная дверь была заменена на новую. Кто совершил данное преступление, он не знает.
Из оглашенных судом показаний свидетеля Крученка С.Г., данных им в ходе досудебного производства от 06.09.2010 года (т. 3 л.д. 168), усматриваются аналогичные обстоятельства.
Свидетели милиционеры ЦИП ГУВД Мингорисполкома Литвинчик О.Н. и Гринек Н.М. дали суду аналогичные показания, пояснив, что дезорганизации работы ЦИП КПП не было, работа происходила в обычном режиме. На месте случившегося был обнаружен черно-красный флаг, 2 факела и что-то еще. Все это изымали вызванные сотрудники оперативно-следственной группы.
Из оглашенных судом показаний эксперта Малашкевича А.А., данных им в ходе досудебного производства от 24.09.2010 года (т. 5 л.д. 259-261), усматривается, что в ходе исследования системного блока компьютера Дедка Н.А. было установлено, что лицо, использовавшее данный компьютер, имело реквизиты доступа к сайту «http://belarus.avtonom.org» и могло получать иные права, чем обычные пользователи сайта; на жестком диске имеются программы для обеспечения анонимности в сети Интернет.
Эксперт Шандриков В.В. суду показал, что обнаруженные на сайте Новополоцкого горисполкома программы psy.php и banners.php являются вредоносными программами, т.е. содержат код, позволяющий модифицировать информацию сайта, уничтожать ее, о чем фактически он и указал в своем заключении. Данные программы есть в свободном доступе в сети Интернет и их можно там найти.
Вина всех обвиняемых подтверждается следующими письменными доказательствами по делу: том № 1:
-
заявлением директора ООО «Атенаис» о повреждении имущества развлекательного центра «Шангри Ла» от 07.12.2009 года (л.д. 55),
· рапортом о повреждении ОПОП Солигорского РОВД от 09.03.2010 года (л.д. 70),

· заявлением о повреждении Дома Профсоюзов от 04.05.2010 года (л.д. 86),

-
заявлением о повреждении имущества филиала № 511 ОАО «АСБ Беларусбанка» от 03.05.2010 года (л.д. 103),
· заявлением начальника отдела идеологической работы Новополоцкого горисполкома о взломе официального сайта Новополоцкого горисполкома от 01.05.2010 года (л.д. 126),

· рапортом о поджоге автомобиля «Мазда», принадлежащего посольству Российской Федерации от 31.08.2010 года (л.д. 144-145),

донесением о пожаре на территории  посольства Российской Федерации от 30.08.2010 года (л.д. 146); том № 2:
актом о пожаре в отделении ОАО «АСБ Беларусбанка» по пр. Партизанскому, 23 «А» в г. Минске от   30.04.2010 года о том, что
                                                                                                                30

upon loiiuio возгорание входной пластиковой двери, причиной пожара и им лея поджог (л.д. 45),
- протоколом осмотра места происшествия: кабинета № 203 Мононолоцкого горисполкома от 01.05.2010 года и таблицей фотоснимков к нему (л.д. 53-56),
- распечаткой интернет-сайтов, на которых имеется информация о том, что н()| .05.2010 года анархисты взломали сайт Новополоцкого горисполкома», имею гея лозунги «поздравляем всех чиновников нашей страны с 1 мая, сегодня ломают наши сайты, завтра начнут ломать вас», расположена I'lun.M «Кто украл наше счастье?» антигосударственного содержания, фотография людей в капюшонах и масках с лозунгами над данной фотографией «Сайт взломан анархистами! Смерть государству и капиталу!» (л.д. 78, 84-88),
- протоколом осмотра    диска с видеозаписью дворовой территории Министерства обороны РБ, возле которой по тротуару движется группа Людей, кто-то из которой бросает на территорию МО РБ предмет, из которого пошел белый дым, после чего люди скрылись из поля объектива видеокамеры (л.д. 199),
- протоколом предъявления для опознания по фотографии от 27.09.2010 года, из которого усматривается, что Жингеровский А.В. опознал Дедка I1.Л., как лицо, принимавшее участие в акциях анархистов (л.д. 237-238),
- протоколом предъявления для опознания по фотографии от 29.09.2010 года, из которого усматривается, что Жингеровский А.В. опознал Олиненича И.В., как лицо, принимавшее участие в акциях анархистов (л.д. 239-240),
- справкой о размере ущерба, причиненного  развлекательному  центру «Шангри JIa», который составил 507.280рублей (л.д. 282-283), 

- сметой на выполнение ремонтно-строительных по восстановлению здания ОПОП Солигорского РОВД о том, что стоимость данных работ составила 90.119 рублей (л.д. 306-307),
- протоколом предъявления для опознания по фотографии, в ходе которого Новиков А.В. опознал Конофальского З.П. и Дубовского Д.Н., как лиц, которых в ночь на 30.04.2010 он подвозил от кинотеатра «Москва» (л.д. 153-155), 

- актом осмотра повреждений в филиале № 511 ОАО «АСБ Беларусбанка», из которого усматривается, что данные повреждения образовались в результате воздействия внешнего источника огня (л.д. 368), 

- справками о стоимости восстановительных работ в филиале № 511 ОАО «АСБ Беларусбанка», которые составили 10.145.484 рубля (л.д.369-371); т.№ 3;

- договором № 26275 от 12.07.2006 года о создании официального сайта г.Новополоцка, стоимость работ по которому составила 6.000.000 рублей (л.д.18-20),
- решением Новополоцкого горисполкома о регламенте сайта г.Новополоцка от 28.03.2007 года № 330 и регламентом (л.д. 21-23),
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· протоколом осмотра компьютера в Новополоцком горисполкоме от 23.12.2010 года о том, что вся информация сайта г. Новополцка хранится на скрытом, защищенном   паролем разделе диска, и для входа на сайт необходимо введение пароля дважды (л.д. 38-39),

· счет-фактурой № 320009132 от 17.09.2010 года о том, что стоимость запчастей  к  поврежденному  автомобилю  «Мазда»,  принадлежащему посольству Российской Федерации, составила 53.332.560 рублей (л.д. 56-58),

- справкой о том, что поврежденный автомобиль «Мазда», принадлежащему посольству Российской Федерации, восстановлению не подлежит (л.д. 60),
-
протоколом осмотра диска с видеозаписью от 06.09.2010 года, из которой
усматривается, что стена КПП ЦИП ГУВД Мингорисполкома с правой
стороны от двери и сама дверь внизу горят, а также в прилегающем к ЦИП
парке виден огонь (л.д. 194);
том № 4:
· протоколом обыска в кв. 32 д. 17 по ул. Кунцевщина в г. Минске от
03.09.2010 года, где проживали Дедок Н.А. и Францкевич А.В., из
которого усматривается, что в ходе обыска изъяты мобильные телефоны,
диски, компьютерная техника,   300 долларов США, газеты и визитки
«Наша   правда»,   листовки,   брошюры,   книги,   журналы   и   газеты
анархического содержания, ежедневники, кастет, баллончики, маркеры,
бутылка с прозрачной жидкостью с характерным химическим запахом,
сумки для противогазов, рюкзаки, плакаты с надписью «Действуй!»,
черные байки с капюшонами, черная шапка с прорезями для глаз (л.д. 12),

· протоколом обыска от 03.09.2010 года в квартире по месту регистрации
Дедка Н.А. по ул. Берута, 15-2-28, из которого усматривается, что входе
обыска изъяты металлическая болванка, книга «Диверсия - мое ремесло»
(л.д. 20),

-протоколом обыска от 03.09.2010 года в квартире у Силивончика Е.Н. по пр-ту Мира, 19-36 в г. Солигорске, из которого усматривается, что в ходе, обыска  изъяты   компьютерная  техника  и  литература  анархического содержания (л.д.46),
· протоколом обыска от 04.11.2010 года в квартире у Веткина М.И. по ул.
Жудро, 32-40 в г. Минске, из которого усматривается, что входе обыска
изъят компьютер (л.д. 51),

· протоколом обыска от 18.09.2010 года в квартире у Олиневича И.В. по
ул. Вельского, 4-37 в г. Минске, из которого усматривается, что входе
обыска изъяты перчатки, диск, листы бумаги с рукописным текстом,
брошюра (л.д.70),
· протоколом осмотра помещения по ул. Высокой, 64 в г. Минске от
22.09.2010   года   и   таблицей   фотоснимков   к   нему,   из   которого
усматривается, что в указанном доме на стенах имеется графическое
изображение,  наклейки на мебели,  бытовой технике,  значки  -  все
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анархического содержания, полимерная бутылка с жидкостью желтого цвета (л.д. 72-92),
- протоколом осмотра диска от 27.09.2010 года с видеозаписью акции от 19.09.2010 года против военных учений и таблицей фотоснимков к нему, из которых усматривается, что группа людей в масках несет растяжку с надписью «Народ голодает, военные играют», размахивают флагами, ином парень выбегает и бросает дымовую шашку за забор Генштаба ВС РБ, отчего гам появился белый дым, после чего люди продолжили движение вдоль забора (л.д. 351-355),
- протоколом осмотра диска от 23.07.2010 года с видеозаписью акции от 01.05.20I0 года с пометками «Автономные анархисты, отделение «Беларусбанка», из которого усматривается, что двое людей, одетых во все черное е капюшонами на голове, бросили бутылки с зажигательными смесями ко входной двери в филиал № 511 ОАО «АСБ Беларусбанка», а в конце видеозаписи имеется пометка «Хватит мечтать, пора действовать» (л,д 166),
- протоколом оперативной записи разговора Дедка Н.А. с сокамерником от 21.10.2010 года, из которого усматривается, что Дедок Н.А. рассказывает, что он является убежденным анархистом, действительно участвовал в анархических акциях, вел переписку на данные темы в сети «Интернет» (л.д. 421-427), том № 5;
- включением компьютерно-технической экспертизы от 22.09.2010 года № 1985к oб исследовании системного блока компьютера Дедка Н.А., согласно которому на НЖМД имеются программы - Интернет- обозреватели, ссылки на ресурсы с адресами «www.youtube.com», www.youtube.com/user/Ancom1933», «www.avtonom.org» и «www,belarus.avtonom.org», где размещались для всеобщего неограниченного доступа видеоролики с мест преступлений, комментарии к ним с позиций анархистских взглядов, иная аудиовизуальная и текстовая информация анархистского содержания; на НЖМД представленного на исследование системного блока обнаружен экземпляр программы, предназначенной для шифрования информации «TrueCrypt», также обнаружено 4 файла, являющихся зашифрованными файлами-контейнерами, созданными с помощью указанной программы, расшифровать данные контейнеры не представилось возможным; кроме того, на НЖМД представленного на исследование системного блока обнаружено 6 файлов, содержащих текст: «Что-то прогнило в белорусском королевстве, Страна, в которой мы живем, не устает меняться в худшую сторону. Вот и сейчас близятся выборы "короля" и т.п. (л.д . 235-256);
- анализом распечатки телефонных соединений Новикова А.В., из которой усматривается, что в день преступления 29-30.04.2010 года с ним дважды созванивался Францкевич А.В.(л.д. 48),
- протоколом осмотра сведений о телефонных соединениях, согласно которому установлено, что обвиняемым Францкевичем А.В. в период
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инкриминируемых ему деяний использовался абонентский номер 80298979201, при этом 19.09.2009 года в 16.43, 16.48, 16.49, т.е. в период совершения преступления около административного здания № 1 Министерства обороны Республики Беларусь, расположенного по адресу: г. Минск, ул. Коммунистическая, 1 его абонентский номер был зафиксирован в районе ул. Чичерина, ул. Фрунзе, т.е. в непосредственной близости от места совершения преступления; а также согласно которым 09.03.2010 года с использованием телефона Францкевича А.В. (абонентский номер +375298979201 - зарегистрирован на мать Францкевич Татьяну Олеговну, IMEI номер аппарата - 35524303363402) осуществлялись соединения с абонентскими номерами: +375292133546 (17.20ч. - г. Солигорск, ул. Ленина,12); +375292827380 (19.54ч. - г. Солигорск, ул. Коржа, 5); 8214550696 (23.01ч. - г. Солигорск, ул. Октябрьская, 53а), что подтверждает нахождение Францкевича А.В. в г. Солигорске во время совершения преступления 09.03.2010 года (л.д. 88-91),
-
протоколом осмотра места происшествия от 19.09.2009 года, в ходе которого около административного здания №1 Министерства обороны Республики Беларусь по адресу: г. Минск, ул. Коммунистическая, 1, обнаружены и изъяты: баннер с надписью: «Народ голодает, военные играют. Мир народам - война властям» и корпус ручной дымовой гранаты белого дыма РГД-26 (л.д. 198-202),
- заключением взрывотехнической экспертизы от 26.10.2009 года № 2557сп,  согласно  которому  предмет,  обнаруженный  и  изъятый 19.09.2009     года     при     осмотре     места     происшествия     около административного   здания  №1   Министерства  обороны   Республики Беларусь по адресу: г. Минск, ул. Коммунистическая, 1, является частично снаряженным дымообразующим составом корпусом ручной дымовой гранаты белого дыма РГД-26, изготовленной промышленным способом, который не относится к взрывным устройствам, предназначенным для поражения цели, а также к их основным частям (л.д.210-213),
· протоколом осмотра вещественных доказательств - корпуса ручной дымовой гранаты белого дыма РГД-26 и баннером с надписью: «Народ голодает, военные играют. Мир народам - война властям», изъятые при ОМП 19.09.2009 года около административного здания №1 Министерства обороны Республики Беларусь по адресу: г. Минск, ул. Коммунистическая, 1 (л.д.214-215),

· протоколом осмотра места происшествия от 05.12.2009 года, в ходе которого при осмотре участка местности, прилегающего к входу в казино «Шангри-Ла» по адресу: г. Минск, ул. Кирова, 8, обнаружены пятна краски на вывеске, стеклянных элементах входной группы, на полу, ступеньках и металлическом ограждении. При этом с крыльца изъяты 2 цоколя от лампочек, с газона около крыльца изъяты фрагменты от двух сигнальных факелов (л.д. 267- 270),
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- протоколом осмотра места происшествия от 10.03.2010 года, согласно которому выявлено сквозное повреждение остекления второго от лестницы окна помещения опорного пункта милиции по адресу: г. Солигорск, пр. Мира, 9А. Между рамами указанного окна обнаружен и изъят корпус использованного факела красного огня (л.д. 278-288),
- протоколом осмотра вещественного доказательства - корпуса сигнального факела, изъятого между рамами разбитого окна помещения опорного пункта милиции по адресу: г. Солигорск, пр. Мира, 9А (л.д. 308),
- заключением комплексной химической и взрывотехнической экспертизы от 14.10.2010 № 3080сп, 3130сп, согласно которому предмет, обнаруженный и изъятый 10.03.2010 при осмотре места происшествия по адресу: г.Солигорск, пр.Мира, 9А, является промышленно изготовленным пиротехническим изделием типа сигнальный факел, который был снаряжен пиротехническим составом на основе неорганических нитратов. При горении пиротехнического состава в пиротехническом изделии развивается температура, достаточная для воспламенения большинства горючих материалов (л.д. 297-300),
- протоколом осмотра сведений о телефонных соединениях, согласно которому установлено, что обвиняемым Дедком Н.А. с 18.01.2010 года использовался абонентский номер 80259013558. 30.04.2010 года в 00.28, т.е. в период совершения преступления около здания Дома профсоюзов, расположенного по адресу: г. Минск, пр. Победителей, 21 абонентский номер 80259013558 (Дедок Н.А.) был зафиксирован в районе станции метро «Фрунзенская» (принимал входящий звонок от абонента 8029 8979201 Францкевича А.В.), т.е. был в непосредственной близости от места совершения преступления, что обусловлено тем, что Францкевич A.В., согласно распределению ролей отвечал за безопасную эвакуацию преступников с места происшествия и обеспечил выполнение своей преступной роли путем привлечения для этого Новикова А.В. (л.д. 56-58),
- протоколом осмотра места происшествия от 30.04.2010 года, согласно которому выявлено сквозное повреждение остекления двух окон помещения фойе Дома Профсоюзов по адресу: г. Минск, пр. Победителей, 21. Внутри помещения изъят фрагмент тротуарной плитки, которым разбито стекло (л.д. 305-307),
- протоколом осмотра места происшествия от 30.04.2010, согласно которому около дверной группы в отделение № 511/211 ОАО «АСБ Беларусбанк» по адресу: г. Минск, пр. Партизанский, 23А, выявлены и изъяты следующие объекты: фрагмент деформированной пластиковой бутылки, деформированный колпачок от бутылки, пластиковая бутылка, окурок от сигареты. В ходе осмотра зафиксированы термические повреждения двойной распашной двери в отделение, оконных блоков слева и справа от двери (л.д. 346 -348),

- заключением пожарно-технической экспертизы от 25.05.2010 № 170, согласно которому очаг возникновения пожара находится на
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центральной входной двери в отделение № 511/211 ОАО «АСБ «Беларусбанк» по адресу: г. Минск, пр. Партизанский, 23А, причиной возникновения данного пожара явился занесенный источник открытого огня (поджог) с применением инициаторов горения (л.д. 354-359),
- заключением экспертизы нефтепродуктов и горюче-смазочных материалов от 15.09.2010 № 2854сп, согласно которому на полимерном колпачке и фрагменте полимерной бутылки, обнаруженных и изъятых 30.04.2010 около дверной группы в отделение № 511/211 ОАО «АСБ «Беларусбанк» по адресу: г. Минск, пр. Партизанский, 23А, содержатся следовые количества светлых нефтепродуктов (бензин, керосин, дизельное топливо), видоизмененных в результате термического воздействия (испарения). Бензины, керосины, дизельные топлива относятся к легковоспламеняющимся жидкостям (л.д. 384-385),
-
протоколом осмотра распечатки телефонных соединений, из которого усматривается,    что    обвиняемым    Веткиным    М.И.,    в    период инкриминируемых   ему   деяний,   использовался   абонентский   номер 80292645210. 30.04.2010 года зафиксированы телефонные соединения абонентского номера 8029 2645210 (Веткин М.И.) в районе места жительства обвиняемого Олиневича И.В. по ул. Беды в г. Минске, а также в 23.41  непосредственно в районе совершения преступления около филиала № 511 ОАО «АСБ «Беларусбанк» расположенного по адресу: г.Минск, пр. Партизанский, 23А (л.д. 88-91),
-
распечаткой   телефонных   соединений   Олиневича   И.В.,   который пользовался абонентским номером 80298764497 в апреле 2010 года, при этом 30.04.2010 года, в день совершения преступления около филиала № 511 ОАО «АСБ «Беларусбанк» расположенного по адресу: г. Минск, пр.Партизанский, 23 А, последнее телефонное соединение с абонентским номером 80298764497 (Олиневич И.В.) зафиксировано в 20.08 часов, а в 19.58 часов зафиксирован входящий звонок от абонента 8029 2645210 Веткина М.И. (л.д. 88-91),
-
заключением компьютерно-технической экспертизы от 11.02.2011 года № 2715  к, согласно выводам которой на исследуемом жестком диске «Maxtor» №3902B679, модель: «4D040H2», серийный номер «D27X2WLE FD22A» обнаружено 14 служебных файлов программного обеспечения для просмотра Интернет-ресурсов, в которых имеются вхождения словосочетания «novopolotsk.by», обнаружено 6 файлов-ярлыков, содержащих ссылки на файлы с именами    «banners.php», обнаружено 8 файлов, содержащих письма пользователей, из которых усматривается переписка Францкевича А.В,   обнаружены программы для обеспечения анонимности ip-адреса («TOR»), обнаружены 6 служебных файлов программного обеспечения «GFI LANguard 9.0», в которых содержится информация о сканировании ресурса с IP-адресом «91.149.157.130», по указанному адресу размещен официальный сайт Новополоцкого горисполкома, сканирование которого было произведено для определения уязвимостей (л.д. 456 - 465),
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- заключением компьютерно-технической экспертизы от 01.10.2010 № 1760, согласно которому записанные на компакт-диске файлы psu.php и banners.php являются бэкдорами (backdoors) - разновидностями троянских программ, предназначенными для удаленного управления сервером без ведома администратора. Указанные файлы имеют возможность уничтожения, блокирования, приведения в непригодное состояние компьютерной информации или программы, частичное (в случае сети Интернет) или полное (в случае сети интернет) разрушение компьютерной сети. Указанные файлы имеют возможность модификации, копирования информации, хранящейся в компьютерной системе, сети или машинном носителе, без ведома ее владельца, пользователя. На представленном на исследование компакт-диске имеются программные средства, специально предназначенные для получения доступа к защищенной компьютерной системе или сети - бэкдоры psu.php и banners.php (л.д. 422-445),
- протоколом осмотра сведений о входящих и исходящих соединениях абонента 80298979201, из которых усматривается, что с 30.04.2010 года по 01.05.2010 года абонентский номер 80298979201 (Францкевич А.В.) регулярно фиксировался в районе ул. Кунцевщина в г. Минске (место жительства Фраицкевича А.В.), что подтверждает нахождение его по своему месту жительства в период совершения преступления по несанкционированному доступу на сайт Новополоцкого (л.д. 88-91),
- протоколом осмотра компакт-диска к заключению эксперта № 2715к, содержащему информацию, записанную с жесткого диска «Maxtor», модель: «4D040H2», серийный номер «D27X2WLE FD22A», согласно которому лицо, использовавшее программу обмена мгновенными сообщениями «Miranda IM (Miranda Instant Messenger)», в переписке называло себя по имени Александр, в свою очередь к нему также обращались по имени Александр или Саша, он ранее проживал в г. Новополоцк, затем переехал в г. Минск, а также в сообщении от 06.05.2010 сообщил, что он болен бронхитом, в указанный день у него день рождения, и исполнилось 20 лет; в действительности Францкевич А.В. родился 06.05.1990, зарегистрирован в г. Новополоцк, 06.05.2010 ему исполнилось 20 лет, он болел с конца апреля простудными заболеваниями (л.д. 479-481),
- протоколом осмотра вещественных доказательств, из которого усматривается, что 30.08.2010 года зафиксированы телефонные соединения абонентского номера 8029 2645210 (Веткин М.И.) в районе места жительства обвиняемого Олиневича И.В. по ул. Беды в г. Минске, а также в 22.59 и 23.00 непосредственно в районе совершения преступления около Посольства Российской Федерации в Республике Беларусь, расположенного по адресу: г.Минск, ул.Нововиленская, 1 «А»; свидетелем Быстриком Д.А. в августе 2010 года использовался абонентский номер 80298510571, а 29.08.2010 года в 19.26 (дата и время изучения обвиняемыми места совершения преступления) зафиксировано телефонное соединение с абонентского номера 80298510571 (Быстрик
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Д.А.) на абонентский номер 80298764497 использовавшийся обвиняемым Олиневичем И.В., непосредственно в районе совершения преступления около Посольства Российской Федерации в Республике Беларусь, расположенного по адресу: г. Минск, ул. Нововиленская, 1 «А»; 29.08.2010 года в 18.59 и 19.26, во время нахождения абонента 80298764497 (Олиневич И.В.) непосредственно в районе совершения преступления около Посольства Российской Федерации в Республике Беларусь, расположенного по адресу: г. Минск, ул. Нововиленская, 1 «А», зафиксированы два входящих соединения с абонентского номера 80298510571 (Быстрик Д.А.). В день совершения преступления 30.08.2010 года последнее телефонное соединение с абонентским номером 80298764497 (Олиневич И.В.) зафиксировано в 19.15 с абонентского номера 8029 2645210 (Веткин М.И.) в районе места жительства обвиняемого Олиневича И.В. по ул. Беды в г. Минске (л.д. 90-91), том № 6:
-
протоколом осмотра места происшествия от 30.08.2010 года, согласно которому на участке местности около Посольства Российской Федерации в Республике Беларусь по адресу: г. Минск, ул. Нововиленская, 1 «А», обнаружено: автомобиль «Мазда 3», регистрационный знак CD 2742-7, со следами термического воздействия,  бутылка с ГСМ и обгоревшим матерчатым фитилем, осколки и фитиль от второй бутылки со следами копоти, которые обнаружены в салоне указанного автомобиля «Мазда-3» (л. д. 1-14),
· протоколом осмотра места происшествия от 30.08.2010, согласно которому на участке местности вблизи Посольства Российской Федерации в Республике Беларусь по адресу: г. Минск, пер. Нововиленский, 2, обнаружены и изъяты следующие объекты: два окурка, фрагмент спички, две матерчатые перчатки, пластиковая бутылка из-под пива (л.д. 16- 23),

· протоколом осмотра места происшествия от 31.08.2010, согласно которому   на   участке   местности   между   домами   №   2   по   пер. Нововиленскому и « 1 по ул. Нововиленской в г. Минске, обнаружены и изъяты следующие объекты: полимерный пакет синего цвета с надписью «SOTHEBYS Geneva» с находящимися внутри его самоклеящейся лентой и полимерным пакетом синего цвета, след обуви (изъят гипсовый слепок), коробок от спичек и спички, при этом полимерный пакет синего цвета с надписью «SOTHEBYS Geneva» не предназначен для реализации в розничной сети Республики Беларусь, на внутренней поверхности этого пакета содержатся следовые количества смеси бензина и минерального масла, которые могли принадлежать ранее единой массе с жидкостью, обнаруженной в стеклянной бутылке на территории посольства РФ (л .д. 24- 32),

· заключением  комплексной  биологической  и генотипоскопической экспертизы от 27.09.2010 № 9693, согласно которому на двух окурках, полимерной бутылке, стеклянной бутылке, двух перчатках, обнаружены слюна, пот и эпителиальные клетки четырех лиц мужского генетического
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пола и 1 лица женского генетического пола и установлены их аллельные характеристики (л.д. 47-50),
- заключением генотипоскопической экспертизы от 06.11.2010 № 13739, согласно которому следы, обнаруженные на двух перчатках, изъятых при осмотре территории около Посольства Российской Федерации в Республике Беларусь, расположенного по адресу: г.Минск, ул.Нововиленская, 1 «А», произошли от гражданина Веткина Максима Ивановича, 06.11.1989 года рождения (л.д. 161-162),
- заключением экспертизы нефтепродуктов и горюче-смазочных материалов от 08.09.2010 № 2711сп, согласно которому жидкость, представленная на исследование в стеклянной бутылке, изъятой при осмотре территории около Посольства Российской Федерации в Республике Беларусь, расположенного по адресу: г. Минск, ул. Нововиленская, 1 «А», является смесью бензина марки «Нормаль-80» и минерального масла; на паре перчаток, внутренней поверхности пакета синего цвета, розовом пакете, осколках стекла и горлышке бутылки содержатся следовые количества смеси бензина и минерального масла, видоизмененные в результате испарения (термического воздействия). Нефтепродукты, обнаруженные на всех указанных объектах, имеют общую  родовую принадлежность и могли принадлежать ранее единой массе с жидкостью, обнаруженной в стеклянной бутылке (л.д.56-59), 
- заключением комплексной пожарно-технической экспертизы от 29.09.2010 № 2843сп, 3061сп, согласно которому фрагменты стеклянной бутылки и ткани, обнаруженные в салоне автомобиля «Мазда 3», регистрационный знак CD 2742-7, являются поврежденными в результате механического и термического воздействия элементами самодельного зажигательного устройства, состоящего из: корпуса, представляющего собой стеклянную бутылку емкостью 0,33 л.; горючей жидкости (смеси бензина с минеральным маслом); фитиля, вставленного внутрь горлышка бутылки, укупорки. Стеклянная бутылка, обнаруженная на газоне около автомобиля «Мазда 3», является поврежденными в результате термического воздействия самодельным зажигательным устройством, имеющим аналогичный состав. Исходя из конструктивного исполнения принцип действия указанных самодельных зажигательных устройств следующий: первоначально поджигается закрепленный на горлышке бутылки внешний слой ткани, который может быть пропитан ЛВЖ для получения устойчивого горения; после разрушения бутылки, обусловленного механическим воздействием, происходит разлитей находящейся в ней горючей жидкости; пары разлитой горючей жидкости в смеси с кислородом воздуха воспламеняются от источника зажигания, которым является горящий фрагмент ткани; плотная укупорка горлышка бутылки уменьшает вероятность проскока пламени внутрь бутылки до механического разрушения корпуса бутылки; в рассматриваемом случае имелось два самостоятельных очага пожара; технической причиной возникновения      пожара,       произошедшего   на   территории   Посольства
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Российской Федерации в Республике Беларусь, расположенного по адресу: г. Минск, ул. Нововиленская, 1 «А», явился занесенный источник открытого огня. Имеются следующие признаки, свидетельствующие о возможности возникновения пожара в результате поджога: факт обнаружения в зонах очагов пожара средств совершения поджога; наличие двух самостоятельных очагов пожара (л.д.108 -116); том № 8:
-
квитанцией о возмещении Силивончиком Е.Н.  в полном объеме материального ущерба в сумме 91.000 рублей, причиненного 09.03.2010 года Солигорскому РОВД; том № 9:
· протоколом опознания лица по фотографии, в ходе чего Веткин М.И. опознал Олиневича И.В., как соучастника совершения преступления - уничтожения дверной группы в отделение №  511/211  ОАО «АСБ «Беларусбанк» по адресу: г. Минск, пр. Партизанский, 23А и повреждения автомобиля «Мазда-3» на территории Посольства Российской Федерации в РБ(л.д. 112-116),

· протоколом очной ставки между Веткиным М.И. и Олиневичем И.В., в ходе которой Веткин М.И. указал на Олиневича И.В., как соучастника совершения преступления - уничтожения дверной группы в отделение № 511/211 ОАО «АСБ «Беларусбанк» по адресу: г. Минск, пр. Партизанский, 23А и повреждения автомобиля «Мазда-3» на территории Посольства Российской Федерации в РБ (л.д. 130 - 133),

· протоколом проверки показаний на месте, в ходе проведения которого Францкевич А.В. описал события от 09.03.2010 года с привязкой к местности, в ходе чего указал место, где ожидали удобного момента для нападения, где он стоял и снимал происходящее, где разбили стекло и забросили факел (л.д. 229 - 232),

· протоколом проверки показаний на месте, в ходе проведения которого Силивончик Е.Н. подтвердил ранее данные показания в полном объеме, описав события от 09.03.2010 года с привязкой к местности, в ходе чего указал место, где они с Францкевичем А.В. подобрали металлическую палку, где ожидали удобного момента для нападения, где разбили стекло и забросили факел (л.д. 301-310).

Суд исключает из обвинения всех обвиняемых указание о совершении ими преступлений в группе лиц с Дубовским Д.Н., указывая о совершении ими преступлений в группе с другим лицом, поскольку обвинительный приговор в отношении Дубовского Д.Н. судом не постановлен, дело в отношении него судом в настоящее время не рассматривается. Также суд исключает из предъявленного обвинения фамилии всех лиц, введенных в заблуждение относительно правомерности своих действий и принимавших то или иное участие в совершении преступлений, поскольку судом в настоящее время дело в отношении них не рассматривается. Между тем, суд указывает о совершении преступлений в группе лиц с иными лицами.
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Суд конкретизирует обвинение Олиневича И.В. и Веткина М.И. по эпизоду хулиганства от 30.04.2010 года и от 30.08.2010 года в части указания о совершении ими данных преступлений в группе лиц с несколькими неустановленными лицами, поскольку судом установлено, что соисполнителей этих преступлений было только трое, в отношении третьих лиц отсутствует обвинительный приговор и дело в отношении них в настоящее время судом не рассматривается, а поэтому суд указал, что данные преступления совершены Олиневичем И.В., Веткиным М.И. и одним иным лицом.
Суд конкретизирует обвинение Францкевича А.В. и Силивончика Е.Н. по эпизоду хулиганства от 09.03.2010 года в части указания о совершении ими данного преступления в группе лиц с неустановленными лицами, поскольку судом установлено, что соисполнителей этого преступления было только трое, в отношении одного из которых отсутствует обвинительный приговор и дело в отношении него в настоящее время судом не рассматривается, а поэтому суд указал, что данное преступление совершено Францкевичем А.В., Силивончиком Е.Н. и одним иным лицом.
Суд исключает из обвинения Дедка Н.А. указание о том, что в результате совершения им ряда злостных хулиганств было уничтожено чужое имущество на общую сумму 2.316.388 рублей, из обвинения Олиневича И.В. указание о том, что в результате совершения им ряда злостных хулиганств было уничтожено чужое имущество на общую сумму 65.185.324 рубля, из обвинения Францкевича А.В. указание о том, что в результате совершения им ряда злостных хулиганств было уничтожено чужое имущество на общую сумму 1.899.277 рублей, из обвинения Веткина М.И. указание о том, что в результате совершения им ряда злостных хулиганств было уничтожено чужое имущество на общую сумму 63.478.044 рубля, поскольку данные хулиганские действия обвиняемых являются самостоятельными преступлениями, а обвинение о совершении данных преступлений с единым умыслом им в установленном законом порядке не предъявлялось.
В силу требований ч. 1 ст. 301 УПК о пределах судебного разбирательства в рамках предъявленного обвинения иные квалифицирующие признаки в действиях обвиняемых отсутствуют.
В соответствии с п. 2 постановления Пленума Верховного Суда Республики Беларусь № 9 от 28.09.2001 года «О приговоре суда» сомнения в обоснованности предъявленного обвинения толкуются в пользу обвиняемого кик в отношении обвинения в целом, так и в части его отдельных эпизодов, формы вины, степени и характера участия в совершении преступления, обстоятельств, отягчающих ответственность, и иное.
Органами предварительного расследования Францкевичу А.В. предъявлено обвинение в совершении злостного хулиганства 19.09.2009года, а именно в том, что он 19.09.2009 в период с 16 часов 00 минут до 18
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часов 00 минут, находясь в общественном месте - около административного здания № 1 Министерства обороны Республики Беларусь, расположенного по адресу: г. Минск, ул. Коммунистическая, 1, на проезжей части указанной улицы, действуя группой с Дедком Н.А., Олиневичем И.В. и неустановленными лицами, умышленно, беспричинно, грубо нарушая общественный порядок и выражая явное неуважение к обществу, что проявилось в очевидном для него самого и для окружающих демонстративном пренебрежении общепринятой культурой поведения людей, в агрессивном противопоставлении своей личности интересам общества, окружающим, нормам нравственности, определяющим добропорядочное поведение, с исключительным цинизмом, выразившемся в выборе в качестве мишени объекта Министерства обороны Республики Беларусь - государственного учреждения, призванного охранять, в том числе путем ведения боевых действий с использованием всех имеющихся видов вооружения, территориальную неприкосновенность страны, совершил действия, повлекшие дезорганизацию работы государственного учреждения при следующих обстоятельствах. Францкевич А.В., Олиневич И.В., Дедок Н.А. и неустановленные лица посредством оповещения по электронным каналам связи через глобальную сеть Интернет осуществили сбор толпы в количестве не менее 30 лиц во дворах домов №№ 3, 5 по ул. Коммунистическая, в г. Минске. Далее указанные лица проинструктировали участников о способе совершения преступления, с целью обезличивания раздали участникам медицинские повязки, выстроили присутствующих в колонну. По команде Дедка Н.А. и Олиневича И.В. участники шествия вышли с внутридворовой территории на проезжую часть ул. Коммунистической в г. Минске, массово нарушая требования Правил дорожного движения и создавая помехи движущемуся в попутном направлении и на разрешающий сигнал светофора автомобильному транспорту. Лица, идущие во главе колонны, держали в руках баннер с надписью: «Народ голодает - военные играют». Во время движения участники демонстрации с ведома и по указанию Дедка Н.А.,, Олиневича И.В., Францкевича А.В. и иных лиц скандировали хором антиправительственные, антигосударственные и антиобщественные лозунги и речевки: «Народ голодает - политики играют», «Армия -рабство», «Выше, выше черный флаг - государство главный враг», «Власть рождает паразитов». Проходя около д. 1 по ул. Коммунистической в г. Минске, Олиневич И.В. привел в действие ручную дымовую гранату белого дыма РГД-26, которую забросил на огороженную и охраняемую постовым территорию, прилегающую к административному зданию № 1 Министерства обороны Республики Беларусь. После этого все участники скрылись с места преступления. Спустя непродолжительное время, для обеспечения более широкого публичного резонанса своих преступных действий в качестве неуважительных к общественным устоям, в глобальной сети Интернет появилась доступная для неограниченного общего пользования видеозапись с места преступления. В результате
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престуаных действий Францкевича А.В., Олиневича И.В., Дедка Н.А. и неустановленных лиц временно была существенно дезорганизована работа государственного учреждения - Генерального штаба Вооруженных Сил Республики Беларусь, а также нарушено дорожное движение по ул. Коммунистическая в г. Минске.
Государственный обвинитель в судебном заседании поддержал обвинение Францкевича А.В. в данной части по эпизоду от 19.09.2009 годав полном объеме.
Вместе с тем, суд считает, что в судебном заседании не нашло своего подтверждения участие Францкевича А.В. в совершении преступления 19.09.2009 года и поэтому суд исключает из его обвинения по ч.2 ст. 339 УК указанный эпизод. Суд считает, что распечатка телефонных соединений Францкевича А.В., из которой усматривается, что 19.09.2009 года во время совершения данного преступления с его телефона осуществлялись звонки, зарегистрированные сотами по ул. Фрунзе и Чичерина в г. Минске, т.е. недалеко от места преступления, не является достаточным доказательством совершения Францкевичем А.В. этого преступления. Стороной обвинения не опровергнуты доводы Францкевича A.В. в том, что его телефоном мог пользоваться кто-либо из его знакомых, и никаких иных доказательств об участии Францкевича А.В. 19.09.2009 года в хулиганских действиях возле Генерального штаба ВС РБ суду не представлено. Никто из свидетелей не указал о том, что видел Францкевича А.В. среди участников данных событий 19.09.2009 года.
Органами предварительного расследования Олиневичу И.В. предъявлено обвинение в совершении преступлений, предусмотренных ч. 3 ст 339 УК и ч. 3 ст. 218 УК по эпизоду от 06.09.2010 года, а именно в том, что он 06.09.2010 в период с 00 часов 00 минут до 04 часов 30 минут, находясь в общественном месте - около здания Центра изоляции правонарушителей ГУВД Мингорисполкома, расположенного по адресу: г. Mинск ул. Окрестина, 36, действуя группой с неустановленными лицами, повторно, умышленно, беспричинно, грубо нарушая общественный порядок и выражая явное неуважение к обществу, проявившееся в очевидном для него самого и для окружающих демонстративном пренебрежении общепринятой культурой поведения людей, в агрессивном противопоставлении своей личности интересам общества, окружающим, нормам нравственности, определяющим добропорядочное поведение, с исключительным цинизмом, выразившимся в выборе в качестве мишени объекта, занимаемого структурным подразделением Главного управления внутренних дел Минского городского исполнительного комитета – государственного учреждения, в задачи которого входит охрана общественного порядка и осуществление борьбы с преступностью, уничтожил входную дверь контрольно-пропускного пункта ЦИП ГУВД Мингорисполкома при следующих обстоятельствах. Олиневич И.В. и неустановленные лица заранее спланировали преступление, распределили
43
роли, каждый из преступников был достоверно осведомлен о содержании действий всех участников и выразил свое согласие на совершение преступления. Около 00 часов 00 минут Олиневич И.В. и иное лицо выехали в г. Минск на автомобиле «Опель-Фронтера», регистрационный знак 3982ЕС7, под управлением Олиневича И.В., с дачи, расположенной в садоводческом товариществе «Текстильщик», Минского района, где с целью обеспечения себе алиби попросились переночевать у знакомого, не посвященного в их преступный замысел. Прибыв к д. 36 по 1-му пер. Окрестина, преступники заняли исходные позиции в сквере около ЦИП. Выждав удобный момент, когда отсутствовали посторонние прохожие, Олиневич И.В. и неустановленные лица, инициировав горение фитилей осуществили метание 2 бутылок с легковоспламеняющейся жидкостью в дверь КПП ЦИП, в результате чего дверь получила термические повреждения. Кроме того, указанными лицами было осуществлено сжигание в сквере около ЦИП 2 сигнальных факелов. Один из преступников осуществлял видеосъемку происходящего. После этого все скрылись с места преступления на автомобиле Олиневича И.В. Спустя непродолжительное время, для обеспечения более широкого публичного резонанса своих преступных действий в качестве неуважительных к общественным устоям, в глобальной сети Интернет появилась доступная для неограниченного общего пользования видеозапись с места преступления. В результате преступных действий Олиневича И.В. и неустановленных лиц была существенно дезорганизована работа Центра изоляции правонарушителей, уничтожена дверь в здании КПП ЦИП, чем ГУВД Мингорисполкома причинен ущерб на общую сумму 1 200 000 рублей. Таким образом, Олиневич И.В., повторно, совершил умышленные действия, грубо нарушающие общественный порядок и выражающие явное неуважение к обществу, сопровождающиеся повреждением чужого имущества, отличающиеся по своему содержанию исключительным цинизмом, совершенные группой лиц.
Он же, 06.09.2010 в период с 00 часов 00 минут до 04 часов 30-минут, находясь в общественном месте - около здания Центра изоляции правонарушителей ГУВД Мингорисполкома, расположенного по адресу: г. Минск, 1-ый пер. Окрестина, 36, действуя группой с неустановленными лицами, из хулиганских побуждений, умышленно, общеопасным способом - путем поджога, уничтожил имущество, принадлежащее ГУВД Мингорисполкома, при следующих обстоятельствах. Олиневич И.В. и неустановленные лица заранее спланировали преступление, распределили роли, каждый из преступников был достоверно осведомлен о содержании действий всех участников и выразил свое согласие на совершение преступления. Около 00 часов 00 минут Олиневич И.В. и иное лицо выехали в г. Минск на автомобиле «Опель-Фронтера», регистрационный знак 3982ЕС7, под управлением Олиневича И.В., с дачи, расположенной в садоводческом товариществе «Текстильщик», Минского района, где с целью обеспечения себе алиби попросились переночевать у знакомого, не
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посвященного в их преступный замысел. Прибыв к д. 36 по 1-му пер. Окрестина, преступники заняли исходные позиции в сквере около ЦИП. Выждав удобный момент, когда отсутствовали посторонние прохожие, Олиневич И.В. и  неустановленные лица, инициировав горение фитилей осуществили метание 2 бутылок с легковоспламеняющейся жидкостью в дверь КИП ЦИП, в результате чего дверь получила термические повреждения. Кроме того, указанными лицами было осуществлено сжигание в сквере около ЦИП 2 сигнальных факелов. Один из преступников осуществлял видеосъемку происходящего. После этого все скрылись с места преступления на автомобиле Олиневича И.В. В результате преступных действий Олиневича И.В. и неустановленных лиц была уничтожена дверь в здании КПП Центра изоляции правонарушителей, чем ГУВД Мингорисполкома причинен ущерб на общую сумму 1 200 000 рублей.
Государственный обвинитель в судебном заседании поддержал обвинение Олиневича И.В. в данной части по эпизоду от 06.09.2010 года в полном объеме.
Вместе с тем, суд считает, что данное обвинение не нашло своего подтверждения в судебном заседании и исключает из обвинения Олиневича И.В. по ч. 2 ст. 339 УК и по ч. 3 ст. 218 УК указание о совершении им преступления 06.09.2010 года. Так, стороной обвинения в отношении Олиневича И.В. по данному эпизоду от 06.09.2010 года представлены следующие доказательства:
- протокол осмотра места происшествия от 06.09.2010 года, из которого усматривается, на участке местности около КПП ЦИП ГУВД Мингорисполкома по адресу: г. Минск, 1-ый пер. Окрестина, 36, выявлено два очага горения. Первый - около дверного полотна КПП. Дверное полотно имеет повреждения в виде наслоения копоти. В данном очаге обнаружены законченные фрагменты стеклянной бутылки из-под водки «Водолей» емкостью 0,5 л., в том числе ее горлышка с тканевой укупоркой. Второй рядом с первым, около стены КПП. Во втором очаге обнаружены законченные фрагменты стеклянной бутылки, в том числе ее горлышка с тканевой укупоркой. Из второго очага изъят грунт с возможными следами ГСМ (л.д. 178-184). Из протокола осмотра места происшествия от 06.09.2010 года усматривается, что в сквере около ЦИП ГУВД Мингорисполкома по адресу: г. Минск, 1-ый пер. Окрестина, 36, выявлены и изъяты следующие объекты: фрагмент обгоревшей тряпки со следами ГСМ, черно-красный флаг (символика анархистов), зажигалкабелого цвета, фрагмент белой веревки с кольцом, корпус факела, два фрагмента корпуса второго факела, при этом зажигалка была обнаружена рядом с фрагментом ткани, который находился в 47 см от очага возгорания и изъят в стеклянную банку с биркой под № 2, а 2 корпуса обнаружены на расстоянии 14 метров от данного фрагмента ткани и на расстоянии 1,04 метра друг от друга; зажигалка и 2 корпуса факелов были
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изъяты в картонную коробку с пояснительной биркой под № 4 (л.д. 185-191);
- заключения комплексной пожарно-технической и химической экспертизы от 09.09.2010 № 2799сп, 2791сп, 2838сп о том, что на куске текстильного материала и в грунте, представленных на исследование, содержится бензин, видоизмененный в результате термического воздействия, нефтепродукты, обнаруженные в грунте и на куске текстильного материала, могли ранее принадлежать единой массе (л.д. 212-218);
-заключение комплексной биологической и генотипоскопической экспертизы от 27.09.2010 № 9994, 9995, согласно которому на зажигалке обнаружены пот и эпителиальные клетки лица мужского генетического пола и установлены их аллельные характеристики. На факеле красного огня (2) обнаружены пот и эпителиальные клетки (л.д. 232-234),
-
заключение генотипоскопической экспертизы от 27.09.2010 года № 10965, согласно которому генотип следов, обнаруженных на окурках сигарет и расческе, изъятых из автомобиля Олиневича И.В., совпадает с генотипом следов, обнаруженных на зажигалке, изъятой при ОМП - участка местности в сквере около ЦИП ГУВД Мингорисполкома по адресу: г. Минск, 1-ый пер. Окрестина, 36. Данные следы могли произойти от биологического сына гражданина Олиневича В.А. (отец) (л.д. 261-266),
- заключение генотипоскопической экспертизы от 28.09.2010 № 11348, согласно которому генотип следов, обнаруженных на зажигалке, изъятой при ОМП - участка местности в сквере около ЦИП ГУВД Мингорисполкома по адресу: г. Минск, 1-ый пер. Окрестина, 36, совпадает с генотипом следов, обнаруженных на окурках сигарет и расческе, изъятых из автомобиля Олиневича И.В. Данные следы могли произойти от биологического сына гражданина Олиневича В.А. (отец); пот, клетки эпителия, обнаруженные на факеле красного огня (2), изъятом при ОМП -участка местности в сквере около ЦИП ГУВД Мингорисполкома по адресу: г. Минск, 1-ый пер. Окрестина, 36, произошли от лица,, биологические следы которого обнаружены на одежде и обуви, изъятых в ходе проведения обыска у Дубовского Д.Н. по адресу: г. Минск, пер. Уралский, 11-70 (л.д. 270- 271),
-
заключение генотипоскопической экспертизы от 09.12.2010 № 15122, согласно которому пот и эпителиальные  клетки, обнаруженные на зажигалке, изъятой при ОМП - участка местности в сквере около ЦИП ГУВД Мингорисполкома по адресу: г. Минск, 1-ый пер. Окрестина, 36, произошли от гражданина Олиневича И.В. (т. 6 л.д. 280),

-свидетельские показания сотрудников ЦИП КПП ГУВД Мингориспокома, которые подтвердили факт пожара 06.09.2010 года, однако никто не видел преступников и опознать их не сможет.
Таким образом, фактически суду представлено только одно доказательство - зажигалка со следами пота и эпителиальных клеток Олиневича   И.В.,   обнаруженная   при   осмотре   места   происшествия
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06.09.2010 года. Между тем, судом не установлено, как данная зажигалка оказалась на месте преступления и присутствовал ли там сам Олиневич И.В. Кроме того, поскольку зажигалка не была  опечатана в отдельный конверт в соответствии с требованиями ст. 204 УПК, а была помещена совместно с двумя корпусами факелов, имеющими на себе также следы преступления, то суд   ставит  под   сомнение   и   это   единственное доказательство.
С учетом изложенного в силу ч. 7 ст. 105 УПК суд считает, что не имеется достаточной совокупности доказательств вины Олиневича И.В. в совершении преступлений 06.09.2010 года.
Суд исключает из обвинения Дедка Н.А. и Олиневича И.В. по поводу от 19.09.2009 года указание о дезорганизации работы Генерального штаба ВС РБ, из обвинения Дедка Н.А. и Олиневича И.В. по поводу от 05.12.2009 года о дезорганизации работы развлекательного клуба «Шангри Ла», из обвинения Дедка Н.А. и Францкевича А.В. по эпизоду от 29-30.04.2010 года указание о дезорганизации работы УП «Дома профсоюзов», из обвинения Олиневича И.В. и Веткина М.И. по эпизоду от 30.08.2010 года о дезорганизации работы посольства Российской Федерации в Республике Беларусь, поскольку данные обстоятельства не нашли своего подтверждения в судебном заседании, напротив. судом было установлено, что никаких нарушений в работе указанных учреждений и организаций в результате преступных действий обвиняемых не произошло.
Суд уточняет по эпизоду от 19.09.2009 года количество принимавших участие в нем лиц, время совершения преступления и считает, что присутствовало около 30 лиц, а не «не менее 30 лиц», как изложено в обвинении, а преступление было совершено в период времени с 16.10 часов по 17.30 часов, что усматривается из просмотренной в судебном заседании видеозаписи событий 19.09.2009 года, а также подтверждается допрошенными судом свидетелями.
Суд исключает из обвинения Олиневича И.В. по эпизоду от 19.09.2009 года указание о том, что именно он проинструктировал участников о способе проведения несанкционированной акции, с целью обезличивания раздал участникам медицинские повязки, выстроил присутствующих в колонну, по его команде участники шествия вышли с внутридворовой территории на проезжую часть ул. Коммунистической в г. Минске». Данные обстоятельства не нашли своего подтверждения в судебном заседании, ни один из допрошенных судом свидетелей не показал суду, что Олиневич И.В. совершал указанные действия.
Суд исключает из обвинения Олиневича И.В. по эпизоду от 19.09.2009 года указание о том, что именно он посредством оповещения по электронным каналам связи через глобальную сеть Интернет осуществил сбор толпы в количестве около 30 лиц во дворах домов №№ 3, 5 по ул.Коммунистическая, в г. Минске, а также указание о том, что именно с ведома и по указанию Дедка Н.А. и Олиневича И.В. участники
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данных событий скандировали хором антиправительственные, антигосударственные и антиобщественные лозунги и речевки, поскольку эти обстоятельства также не нашли своего подтверждения в судебном заседании.
Между тем, суд считает, что по эпизоду от 19.09.2009 года нашел свое подтверждение квалифицирующий признак совершения данного преступления с исключительным цинизмом, что выразилось в выборе Дедком Н.А. и Олиневичем И.В. в качестве мишени объекта Министерства обороны Республики Беларусь, т.е. государственного учреждения, призванного охранять, в том числе путем ведения боевых действий с использованием всех имеющихся видов вооружения, территориальную неприкосновенность страны. Данные действия обвиняемых свидетельствуют о крайне презрительном отношении к нравственным ценностям общества и к требованиям добропорядочного поведения граждан. Суд также считает, что нашло свое подтверждение то обстоятельство, что 19.09.2009 года в ходе совершения преступления было нарушено дорожное движение по ул. Коммунистической в г. Минске, поскольку судом достоверно установлено и подтверждается просмотром видеосъемки, что участники событий 19.09.2009 года шли по проезжей части ул. Коммунистической в г. Минске, препятствуя движению транспортных средств, которые вынуждены были объезжать их либо останавливаться и ожидать освобождения полосы движения.
Из обвинения Дедка Н.А. и Олиневича И.В. по эпизоду от 05.12.2009 года суд исключает квалифицирующий признак совершения данного преступления с исключительным цинизмом, выразившемся в существенной дезорганизации работы развлекательного центра «Шангри Ла», поскольку, как указано выше, факт дезорганизации работы данного учреждения не нашел своего подтверждения в судебном заседании.
Из обвинения Дедка Н.А. и Францкевича А.В. по эпизоду от 29-30.04.2010 года суд исключает квалифицирующий признак совершения данного преступления с исключительным цинизмом, выразившемся, в существенной дезорганизации работы УП «Дома профсоюзов», поскольку, как также указано выше, факт дезорганизации работы данного учреждения не нашел своего подтверждения в судебном заседании.
В соответствии с ч. 6 ст. 16 УК «пособником признается лицо, содействовавшее совершению преступления советами, указаниями, предоставлением информации или орудий и средств совершения преступления, устранением препятствий либо оказанием иной помощи, либо лицо, заранее обещавшее скрыть преступника, орудия или средства совершения преступления, следы преступления либо предметы, добытые преступным путем, либо лицо, заранее обещавшее приобрести или сбыть такие предметы».
Судом установлено, что Францкевич А.В. не принимал участия в качестве исполнителя в совершении преступления в отношении УП «Дома профсоюзов», хотя знал о готовящемся преступлении, высказал свое
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согласие на участие в нем и имел определенную роль, однако в связи с болезнью не смог ее исполнить. Между тем, Францкевич А.В. организовал безопасный отход участников с места преступления с использованием автотранспорта, а именно: договорился с Новиковым А.В. о том, чтобы тот подвез на своем личном автомобиле двух парней от обратной стороны  кинотеатра «Москва», что тот и сделал, будучи введенным в заблуждение относительно правомерности своих действий. Данное обстоятельство подтверждается показаниями свидетеля Конофальского З.П., а также вышеобозначенной распечаткой телефонных соединений, из которой усматривается, что накануне совершения преступления Францкевич А.В. и Новиков А.В. дважды созванивались. Таким образом, суд считает, что Францкевич А.В. оказал содействие совершению данного преступления, являясь пособником данного преступления, предусмотренного ч. 2 ст. 339 УК, поэтому его действия по данному эпизоду суд считает необходимым квалифицировать со ссылкой на ч. 6 ст. 16 УК.
Суд исключает из обвинения Олиневича И.В. и Веткина М.И. по эпизоду хулиганства от 30.04.2010 года квалифицирующий признак совершения данного преступления с исключительным цинизмом, выражающемся в существенной дезорганизации работы филиала № 511 ОАО «АСБ Беларусбанк», поскольку, как указано выше, факт дезорганизации работы банка не нашел своего подтверждения в судебном заседании. Так, преступление было совершено в позднее нерабочее время 30.04.2010 года, после чего 01.05.2010 года и 02.05.2010 года в банке были выходные дни, а 03.05.2010 года банк был открыт для посетителей и работал в обычном режиме.
Суд считает, что в обвинении Олиневича И.В. и Веткина М.И. по  эпизоду хулиганства от 30.08.2010 года нашел свое подтверждение квалифицирующий признак совершения данного преступления с исключительным цинизмом, что выразилось в выборе в качестве места совершения преступления огороженной охраняемой территории, прилегающей к объекту иностранного государства. Данные действия  обвиняемых свидетельствуют о крайне презрительном отношении к нравственным ценностям общества и к требованиям добропорядочного поведения граждан.
Суд исключает из обвинения Францкевича А.В. и Силивончика Е.Н. по эпизоду хулиганства от 09.03.2010 года указание о том, что имущество ОПОП № 4 Солигорского РОВД было уничтожено общественным способом, поскольку установлено, что окно в ОПОП № 4 было разбито металлическим прутом, а не в результате возгорания. Также суд уточняет обвинение в данной части и считает, что имущество было уничтожено, а не повреждено, поскольку установлено, что стекла были разбиты и приведены в непригодное для использования состояние, а также были заменены.
Суд считает, что в обвинении Францкевича А.В. и Силивончика Е.Н. по эпизоду хулиганства   от   09.03.2010   года   нашел   свое
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подтверждение квалифицирующий признак совершения данного преступления с исключительным цинизмом, что выразилось в выборе в качестве мишени объекта, занимаемого территориальным подразделением Министерства внутренних дел Республики Беларусь - государственного учреждения, призванного охранять общественный порядок и осуществлять борьбу с преступностью. Данные действия обвиняемых свидетельствуют о крайне презрительном отношении к нравственным ценностям общества и к требованиям добропорядочного поведения граждан.
Хулиганский мотив в действиях всех обвиняемых суд усматривает в демонстративном пренебрежении общепринятой культурой поведения людей, в агрессивном противопоставлении своих личностей интересам общества, окружающим, нормам морали и нравственности, определяющим добропорядочное поведение.
Суд считает, что по всем эпизодам хулиганства нашел свое подтверждение квалифицирующий признак совершения преступлений группой лиц, а по обвинению Дедка Н.А., Олиневича И.В., Францкевича А.В. и Веткина М.И. - также повторность.
Суд считает, что не нашло своего подтверждения обвинение по ст. 218 УК Дедка Н.А. и Олиневича И.В. по эпизоду от 05.12.2009 года в отношении развлекательного центра «Шангри Ла», Дедка Н.А. и Францкевича А.В. по эпизоду от 29-30.04.2010 года в отношении УП «Дом профсоюзов», Силивончика Е.Н. и Францкевича А.В. по эпизоду от 09.03.2010 года в отношении ОПОП № 4 Солигорского РОВД по следующим основаниям. Так, судом достоверно установлено, что имущество развлекательного центра «Шангри Ла» (вывеска, крыльцо, входная дверь общей стоимостью 507.280 рублей) было повреждено краской, имущество УП «Дома профсоюзов» (2 оконных блока общей стоимостью 1.809.108 рублей) и имущество ОПОП № 4 Солигорского РОВД (оконные стекла общей стоимостью 90.119 рублей) было соответственно повреждено и уничтожено путем разбития. Стоимость поврежденного имущества УП «Дома профсоюзов» составляет 51,7 базовых величин, однако квалифицирующий признак причинения ущерба в значительном размере Дедку Н.А. и Францкевичу А.В. не вменен. Таким образом, все перечисленное имущество не было повреждено либо уничтожено общеопасным способом - путем поджога, как это указано в обвинении, а поэтому из обвинения Олиневича И.В. следует исключить указание о совершении им преступления, предусмотренного ст. 218 УК 05.12.2009 года, а Дедка Н.А., Францкевича А.В. и Силивончика Е.Н. по ч. 2 ст. 218 УК необходимо оправдать.
Суд считает, что действия Олиневича И.В. и Веткина М.И. в части уничтожения имущества филиала № 511 ОАО «АСБ Беларусбанка» следует переквалифицировать с ч. 3 ст. 218 УК на ч. 2 ст. 218 УК, а действия, связанные с уничтожением имущества посольства Российской Федерации следует квалифицировать по ч. 3 ст. 218 УК, поскольку данные преступления не были объединены единым умыслом, указаний о едином
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умысле в обвинении не имеется. Эти преступления были совершены в отношении абсолютно разных объектов, с длительным промежутком времени (в отношении банка 30.04.2010 года, а в отношении посольства РФ 30.08.2010, т.е. по истечении 4 месяцев), поэтому филиалу № 511 ОАО «АСБ Беларусбанк» причинен ущерб на сумму 10.145.484 рубля, куоторый составляет 289,9 базовых величин и является крупным, а не особо крупным.
Между тем, суд считает, что указанные преступления, предусмотренные ч. 2 ст. 218 УК и ч. 3 ст. 218 УК, были совершены Олиневичем И.В. и Веткиным М.И. группой лиц  по предварительному сговору. Так сам Веткин М.И. суду показал, что данные преступления были заранее спланированы, распределены роли, поэтому суд считает несостоятельными его доводы о том, что он не знал, что в процессе совершения хулиганских действий будет уничтожено какое-либо имущество. 30.04.2010 года Веткин М.И. производил видеосъемку поджога двери банка, а 30.08.2010 года он сам бросал бутылку с зажигательной смесью на территорию посольства Российской Федерации, при этом видел, что за забором стоят автомобили. Олиневич И.В. же 30.04.2010 года непосредственно сам с иным лицом облили дверь банка жидкостью и подожгли ее, а 30.08.2010 года он также бросил на территорию посольства РФ бутылку с зажигательной смесью, от которой загорелся автомобиль посольства РФ. Таким образом, в обоих случаях суд считает доказанным наличие прямого умысла как у Олиневича И.В., так и у Веткина М.И. на уничтожение имущества филиала № 511 ОАО «АСБ Беларусбанк» и посольства Российской Федерации.
В соответствии с п. 10 постановления Пленума Верховного Суда Республики Беларусь № 8 от 28.09.2006 года «О практике постановления судами оправдательных приговоров» «если совершенное обвиняемым преступление было ошибочно квалифицировано несколькими статьями уголовного закона, то суд лишь в описательно-мотивировочной части обвинительного приговора должен мотивировать исключение из обвинения ошибочно вмененных статей УК».
Суд считает, что в обвинение Францкевичу А.В. была ошибочно излишне вменена ч, 2 ст. 349 УК, поскольку его действия при совершении преступлений против информационной безопасности, указанные в ч. 2 ст. 349 УК, охватываются его же преступными действиями, квалифицированными по ч. 2 ст. 351 УК и по ч. 1 ст. 354 УК, и дополнительной квалификации по ч. 2 ст. 349 УК не требуется. Таким образом, суд исключает из обвинения Францкевича А.В. указание на совершение им преступления, предусмотренного ч.2 ст.349 УК.
Между тем суд считает, что в полной мере нашло свое подтверждение обвинение Францкевича А.В. по ч. 2 ст. 351 УК и ч. 1 ст. 354 УК, по следующим основаниям.

Так, судом установлено, что согласно заключению компьютерно-технической экспертизы от  01.10.2010 года №  1760 записанные на
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компакт-диске сайта Новополоцкого гориспокома файлы psu.php и banners.php являются бэкдорами - разновидностями троянских программ, предназначенными для удаленного управления сервером без ведома администратора, они имеют возможность уничтожения, блокирования, приведения в непригодное состояние компьютерной информации или программы. Из заключения компьютерно-технической экспертизы от 11.02.2011 года № 2715 к усматривается, что на изъятом по месту жительства Францкевича А.В. у него в комнате жестком диске «Maxtor», модель: «4D040H2», серийный номер «D27X2WLE FD22A» обнаружена информация о том, что лицо, использовавшее программу обмена мгновенными сообщениями «Miranda IM (Miranda Instant Messenger)», в переписке называло себя по имени Александр, в свою очередь к нему также обращались по имени Александр или Саша, он ранее проживал в г. Новополоцк, затем переехал в г. Минск, а также в сообщении от 06.05.2010 сообщил, что он болен бронхитом, в указанный день у него день рождения, и исполнилось 20 лет. В действительности обвиняемый Францкевич А.В. родился 06.05.1990 года, зарегистрирован в г. Новополоцк, 06.05.2010 ему исполнилось 20 лет, он болел с конца апреля простудными заболеваниями. На этом же жестком диске обнаружены файлы программного обеспечения для просмотра Интернет-ресурсов, в которых имеются вхождения словосочетания «novopolotsk.by», обнаружено 6 файлов-ярлыков, содержащих ссылки на файлы с именами «banners.php», обнаружены программы для обеспечения анонимности ip-адреса («TOR»), обнаружены 6 служебных файлов программного обеспечения «GFI LANguard 9.0», в которых содержится информация о сканировании ресурса с IP-адресом «91.149.157.130», по указанному адресу размещен официальный сайт Новополоцкого горисполкома, сканирование которого было произведено для определения уязвимостей (л.д. 456 - 465),
Из протокола осмотра сведений о входящих и исходящих соединениях абонента 80298979201 усматривается, что с 30.04.2010 года по 01.05.2010 года абонентский номер 80298979201 (Францкевич А.В.) регулярно фиксировался в районе ул. Кунцевщина в г. Минске (место жительства Францкевича А.В.), что подтверждает нахождение его по своему месту жительства в период совершения преступления по несанкционированному доступу на сайт Новополоцкого горисполкома и опровергает показания Францкевича А.В. о том, что якобы с использованием его компьютера и жесткого диска «Макстор» в сеть Интернет мог выйти любой человек, поскольку в данном случае это должно было произойти на глазах у болеющего дома Францкевича А.В.
Суд исключает из обвинения Францкевича А.В. указание о совершение им преступлений, предусмотренных ч. 2 ст. 351 УК и ч. 1 ст. 354 УК, группой лиц с неустановленными лицами, а из обвинения по ч. 2 ст. 351 УК также указание о блокировании им компьютерной информации, поскольку данные обстоятельства не нашли своего подтверждения в
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судебном заседании доказательств этого стороной обвинения суду не представлено, а было установлено, что компьютерная информация была уничтожена и приведена в непригодное состояние.
Непризнание обвиняемыми Дедком Н.А., Францкевичем А.В. и Олиневичем И.В. своей вины в совершении преступлений суд расценивает как способ их защиты с   целью избежать уголовной ответственности за содеянное.
В основу приговора в части осуждения Дедка Н.А. судом положены показания свидетелей Конофальского З.П., данные им как при досудебном производстве, так и в судебном заседании, показания свидетелей Акдифа Ю., Жингеровского А.В.  и Кавко К.С. в ходе досудебного производства об участии и активной роли Дедка Н.А. в совершении преступлений. Суд считает необходимым отметить, что из представленного вещественного доказательства (диска с записью разговора между Дедком Н.A. и его сокамерником) и из протокола осмотра данного вещественного доказательства не усматривается то обстоятельство, что Дедок Н.А. признал свое участие в совершении преступления 19.09.2009 года.

Что касается приговора в части осуждения Олиневича И.В. по эпизоду от 19.09.2009 года, то он сам фактически признал участие в совершении данного преступления, указав при этом, что именно он бросил дымовую гранату на территорию Генерального штаба ВС РБ, но полагает, что его действия не являются преступными. Суд считает, что в данной части Олиневич И.В.. заблуждается относительно юридической квалификации своих действий.
В части осуждения Олиневича И.В. по эпизодам от 30.04.2010 года и от 30.08.2010 года судом в основу приговора положены последовательные показания обвиняемого Веткина М.И. об активном участии в совершении данных преступлений именно Олиневича И.В., который предложил совершить эти преступления, распределил роли, сам изготовил зажигательные смеси, на его автомобиле он привозил и отвозил участников обоих преступлений, а по эпизоду от 30.08.2010 года также аналогичные показания свидетеля Быстрика Д.А. об участии Олиневича И.В. Обвиняемый Веткин М.И. и свидетель Быстрик Д.А. подтвердили свои показания как в ходе проверки показаний на месте, в проведении очной ставки с Олиневичем И.В., а Веткин М.И. также и в судебном заседании.

В части осуждения Францкевича А.В. по эпизоду от 09.03.2010 года судом положены последовательные показания обвиняемого Силивончика Е.Н. об участии в совершении данного преступления Францкевича А.В., который свои показания также подтвердил в ходе судебного разбирательства, очной ставки с Францкевичем А.В. и в судебном заседании. Сам Францкевич А.В. фактически признал участие в совершении данного преступления 09.03.2010 года, пояснив, что он не передавал Силивончику Е.Н. металлический прут и не знал, что будет
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повреждаться какое-либо имущество, а только производил видеосъемку событий, поэтому не считает свои действия преступными. Суд полагает, что Францкевич А.В. в данной части заблуждается относительно юридической квалификации своих действий.
Не доверять показаниям Веткина М.И., Силивончика Е.Н., Конофальского З.П., Акдифа Ю., а также показаниям при досудебном производстве Жингеровского А.В. и Кавко К.С. у суда нет оснований, поскольку все они последовательны, согласуются между собой и подтверждаются объективными вышеизложенными письменными доказательствами по делу, показаниями других допрошенных свидетелей.
Из сообщения прокуратуры г. Минска усматривается, что заявления Дедка Н.А., Францкевича А.В., Олиневича И.В., а также свидетелей Жингеровского А.В., Кавко К.С, Богачка И.В., Бугаева А.К., Слюсаря СВ. о применении к ним сотрудниками ГУБОПиК МВД Республики Беларусь и КГБ Республики Беларусь недозволенных методов ведения следствия и дознания не нашли своего объективного подтверждения и оснований для принятия мер прокурорского реагирования не имеется.
Оценивая собранные по делу доказательства в их совокупности, суд приходит к выводу, что обвиняемый Дедок Н.А. совершил умышленные действия, грубо нарушающие общественный порядок, выражающие явное неуважение к обществу, отличающихся по своему содержанию исключительным цинизмом, сопровождающиеся повреждением чужого имущества, совершенные группой лиц, повторно, данные действия суд квалифицирует по ч. 2 ст. 339 УК Республики Беларусь;
обвиняемый Олиневич И.В. совершил умышленные действия, грубо нарушающие общественный порядок, выражающие явное неуважение к обществу, отличающихся по своему содержанию исключительным цинизмом, сопровождающиеся повреждением и уничтожением чужого имущества, совершенные группой лиц, повторно, данные действия суд квалифицирует по ч. 2 ст. 339 УК Республики Беларусь; обвиняемый Францкевич А.В. совершил пособничество в умышленных действиях, грубо нарушающих общественный порядок, выражающих явное неуважение к обществу, сопровождающееся повреждением чужого имущества, совершенное группой лиц, данные действия суд квалифицирует по ч. 6 ст. 16, ч. 2 ст. 339 УК Республики Беларусь; обвиняемые Веткин М.И., Францкевич А.В. и Силивончик Е.Н. совершили умышленные действия, грубо нарушающие общественный порядок, выражающие явное неуважение к обществу, отличающихся по своему содержанию исключительным цинизмом, сопровождающиеся уничтожением чужого имущества, совершенные группой лиц, а Францкевич А.В. и Веткин М.И. - повторно, данные действия суд квалифицирует по ч. 2 ст. 339 УК Республики Беларусь;
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обвиняемые Олиневич И.В. и Веткин М.И. совершили умышленное
уничтожение     имущества     общеопасным     способом,     повлекшее
причинение ущерба в крупном размере, их действия суд квалифицирует по
ч. 2 ст. 218 УК;
они же совершили  умышленное уничтожение имущества общеопасным
способом, повлекшее причинение ущерба в особо крупном размере,
данные действия суд квалифицирует по ч. 3 ст. 218 УК;
обвиняемый Францкевич А.В. совершил умышленное уничтожение и
приведение   в   непригодное   состояние   компьютерной   информации,
сопряженное с несанкционированным доступом к компьютерной системе,
его действия суд квалифицирует по ч. 2 ст. 351 УК;
он же совершил заведомое использование вредоносных программ, данные
действия суд квалифицирует по ч. 1 ст. 354 УК.
Вина всех обвиняемых в совершении указанных преступлений доказана и нашла свое полное подтверждение в судебном заседании.
Избирая меру и вид наказания обвиняемым, суд учитывает характер и степень общественной опасности совершенных преступлений, мотивы и цели содеянного, данные, характеризующие личности обвиняемых, ранее не судимых, к уголовной ответственности не привлекавшихся, положительные характеристики их личностей, плохое состояние здоровья Францкевича А.В., а также роль и степень участия каждого из них в совершении преступлений (при этом суд учитывает наиболее активную роль в совершении хулиганских действий Дедка Н.А. и Олиневича И.В., незначительную роль Францкевича А.В. и Веткина М.И.).
Отягчающих ответственность обвиняемых Дедка Н.А., Францкевича А.В. и Силивончика Е.Н. обстоятельств судом не установлено.
Отягчающими ответственность обвиняемых Олиневича И.В. и Веткина М.И. обстоятельствами по ч. 2 ст. 218, ч. 3 ст. 218 УК суд считает совершение данных преступлений группой лиц по предварительному сговору. Отягчающих ответственность обвиняемых Олиневича И.В. и Веткина М.И. обстоятельств по ч. 2 ст. 339 УК судом не установлено.
Обстоятельствами, смягчающими ответственность обвиняемых Веткина М.И. и Силивончика Е.Н., суд считает активное способствование ими раскрытию преступлений, Веткина М.И. также - изобличение иных участников преступлений, а Силивончика Е.Н. - полное добровольное возмещение материального ущерба, причиненного преступлением, и чистосердечное раскаяние в содеянном.
Совокупность данных смягчающих ответственность Веткина М.И. обстоятельств суд признает исключительной и считает возможным при назначении ему наказания по ч. 3 ст. 218 УК применить ст. 70 УК Республики Беларусь.
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Обстоятельств, смягчающих ответственность Дедка Н.А. Францкевича А.В. и Олиневича И.В., судом не установлено.
С учетом изложенного, конкретных обстоятельств дела и личностей обвиняемых, суд считает, что цели уголовной ответственности будут достигнуты при назначении Дедку Н.А., Францкевичу А.В. и Олиневичу И.В. наказания в пределах санкций ч. 2 ст. 339 УК, Олиневичу И.В. также в пределах санкций ч. 2 и ч. 3 ст. 218 УК, Францкевичу А.В. в пределах санкции ч. 2 ст. 351 и ч. 1 ст. 354 УК - всем троим в виде лишения свободы; Веткину М.И. в пределах санкций ч. 2 ст. 339 УК, ч. 2 ст. 218 УК, а также с применением ст. 70 УК по преступлению, предусмотренному ч. 3 ст. 218 УК, в виде ограничения свободы с направлением в исправительное учреждение открытого типа; Силивончику Е.Н. - в пределах санкции ч. 2 ст. 339 УК в виде ограничения свободы с направлением в исправительное учреждение открытого типа.
Суд учитывает требования ч. 1 ст. 69 УК Республики Беларусь при назначении наказания Силивончику Е.Н. и Веткину М.И. по ч. 2 ст. 339 УК Республики Беларусь.
Иное наказание, предусмотренное санкциями ч. 2 ст. 339 УК, ч. 2 ст. 218 УК, а Францкевича А.В. также предусмотренное санкцией ч. 1 ст.354 УК, по мнению суда, не послужит достижению целей уголовной ответственности - исправлению обвиняемых Дедка Н.А., Францкевича А.В. и Олиневича И.В. и предупреждению совершения ими новых преступлений, исходя из вышеописанных конкретных обстоятельств совершенных ими деяний, наиболее активной роли Дедка Н.А. и Олиневича И.В. в совершении преступлений, позиций самих обвиняемых о нежелании изменения своего поведения.
Оснований для применения к Дедку Н.А., Францкевичу А.В., Олиневичу И.В. ст. 70 УК Республики Беларусь судом не установлено.
Наказание обвиняемым Олиневичу И.В., Веткину М.И. и Францкевичу А.В. следует назначать по правилам ч. 1 ст. 71 УК Республики Беларусь.
Окончательное наказание Дедку Н.А., Францкевичу А.В., Олиневичу И.В. и Веткину М.И. следует назначать по правилам ч. 2 ст. 72 УК Республики Беларусь.
Гражданские иски ООО «Атенаис», УП «Дома профсоюзов», филиала № 511 ОАО «АСБ Беларусбанка», УСП ОАО «Белвнешстраха» подлежат удовлетворению в полном объеме на основании ст. 933 ГК Республики Беларусь.
Так, в возмещение материального ущерба с Дедка Н.А. и Олиневича И.В. в пользу ООО «Атенаис» следует взыскать 507.280 рублей; с Дедка Н.А. и Францкевича А.В. в пользу УП «Дом профсоюзов» следует взыскать 1.809.108 рублей; с Олиневича И.В. и Веткина М.И. в пользу филиала № 511 ОАО «АСБ Беларусбанка» следует взыскать 10.145.484 рубля, в пользу УСП ОАО «Белвнешстраха» следует взыскать 83.982.100 рублей   (из   расчета,   что   стоимость   1   доллара   США   по   курсу
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Национального банка Республики Беларусь по состоянию на 27.05.2011 года составляет 4.932 рубля, а, следовательно, 17.028 долларов США X 4.932 рубля = 83.982.100 рублей).
В иске ГУВД Мингорисполкома суд считает необходимым отказать, поскольку из обвинения Олиневича И.В. исключен данный эпизод в связи с недоказанностью его участия в совершении преступлений 06.09.2010 года.
В соответствии с ч. 6 ст.61 УК Республики Беларусь независимо от категории преступления и вида назначенного наказания применяется специальная конфискация, которая состоит в принудительном безвозмездном изъятии в собственность государства орудий и средств совершения преступления, принадлежащих осужденному; вещей, изъятых из оборота; имущества, приобретенного преступным путем, а также предметов, которые непосредственно связаны с преступлением, если они не подлежат возврату потерпевшему или иному лицу. Суд считает необходимым применить к Олиневичу И.В. специальную конфискацию принадлежащего ему автомобиля «Опель-Фронтера», регистрационный номер 3982ЕС7, номер кузова (VIN): SED5KSUD2VV623232, так как судом достоверно установлено, что указанный автомобиль был использован в целях доставки участников на место и с места совершения преступлений, т.е. он непосредственно связан с преступлениями, совершенными   Олиневичем И.В. и другими лицами.
Руководствуясь ст. ст. 349 - 364 УПК Республики Беларусь, суд
ПРИГОВОРИЛ:
Дедка Николая Александровича признать виновным в умышленных действиях, грубо нарушающих общественный порядок, выражающих явное неуважение к обществу, отличающихся по своему содержанию исключительным цинизмом, сопровождающихся повреждением чужого имущества, совершенных группой лиц, повторно, и на основании ч. 2 ст. 339 УК Республики Беларусь назначить наказание в виде лишения свободы сроком на 4 (четыре) года 6 (шесть) месяцев с отбыванием в исправительной колонии в условиях общего режима.
Олиневича Игоря Владимировича признать виновными в умышленных действиях, грубо нарушающих общественный порядок, выражающих явное неуважение к обществу, отличающихся по своему содержанию исключительным цинизмом, сопровождающихся уничтожением и повреждением чужого имущества, совершенных группой лиц, повторно, и на основании ч. 2 ст. 339 УК Республики Ьеларусь назначить наказание в виде лишения свободы сроком на 5 (пять) лет.
Францкевича Александра Владимировича признать  виновным в пособничестве    в    умышленных    действиях,    грубо    нарушающим общественный порядок, выражающих явное неуважение к обществу, сопровождающихся повреждением чужого имущества, группой лиц, и на
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основании ч. 6 ст. 16, ч. 2 ст. 339 УК назначить наказание в виде лишения свободы сроком на 1 (один) год.
Францкевича Александра Владимировича, Веткина Максима Ивановича и Силивончика Евгения Николаевича признать виновными в умышленных действиях, грубо нарушающих общественный порядок, выражающих явное неуважение к обществу, отличающихся по своему содержанию исключительным цинизмом, сопровождающихся уничтожением чужого имущества, группой лиц, а Францкевича А.В. и Веткина М.И. - повторно, и на основании ч. 2 ст. 339 УК назначить наказание Францкевичу А.В. в виде лишения свободы сроком на 2 (два) года 6 (шесть) месяцев, Веткину М.И. и Силивончику Е.Н. в виде ограничения свободы сроком на 1 (один) год 6 (шесть) месяцев каждому, при этом Силивончику Е.Н. с направлением в исправительное учреждение открытого типа.
Олиневича Игоря Владимировича и Веткина Максима Ивановича признать виновными в умышленном уничтожении имущества, совершенном общеопасным способом, повлекшем причинение ущерба в крупном размере, и на основании ч. 2 ст. 218 УК назначить наказание Олиневичу И.В. в виде лишения свободы сроком на 5 (пять) лет лишения свободы, Веткину М.И. в виде ограничения свободы сроком на 3 (три) года.
Их же признать виновными в умышленном уничтожении имущества, совершенном общеопасным способом, повлекшем причинение ущерба в особо крупном размере, и на основании ч. 3 ст. 218 УК назначить наказание Олиневичу И.В. в виде лишения свободы сроком на 8 (восемь) лет, Веткину М.И. с применением ст. 70 УК назначить наказание в виде ограничения свободы сроком на 4 (четыре) года.
Францкевича Александра Владимировича признать виновным в умышленном уничтожении и приведении в непригодное состояние компьютерной информации, сопряженном с несанкционированным доступом к компьютерной системе, и на основании ч. 2 ст. 351 УК назначить наказание в виде лишения свободы сроком на 3 (три) года.
Его же признать виновным в заведомом использовании вредоносных программ, и на основании ч. 1 ст. 354 УК назначить наказание в виде лишения свободы сроком на 1 (один) год.
Дедка Николая Александровича, Францкевича Александра Владимировича, Силивончика Евгения Николаевича признать невиновными в умышленном уничтожении имущества, совершенном общеопасным способом, и по ч. 2 ст. 218 УК оправдать ввиду отсутствия в их действиях состава данного преступления.
В соответствии с ч. 1 ст. 71 УК путем поглощения менее строгого наказания, назначенного Олиневичу И.В. и Веткину М.И. по ч. 2 ст. 218 УК, более строгим, назначенным по ч. 3 ст. 218 УК, назначить Олиневичу И.В. лишение свободы сроком на 8 (восемь) лет, Веткину М.И. ограничение свободы сроком на 4 (четыре) года.
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В соответствии с ч. 1 ст. 71 УК путем поглощения менее строгого наказания, назначенного Францкевичу А.В. по ч. 6 ст. 16, ч. 2 ст. 339 УК, более строгим, назначенным по ч. 2 ст. 339 УК, назначить Францкевичу А.В. лишение свободы- сроком на 2 (два) года 6 (шесть) месяцев.
В соответствии с ч. 2 ст. 72 УК путем поглощения менее строгого наказания более строгим назначить Олиневичу И.В. окончательное наказания в виде 8 (восьми) лет лишения свободы с отбыванием в исправительной колонии в условиях усиленного режима, Францкевичу А.В. окончательное наказание в виде лишения свободы сроком на 3 (три) года с отбыванием в исправительной колонии в условиях усиленного режима, Веткину М.И. окончательное наказание в виде ограничения свободы сроком на 4 (четыре) года с направлением в исправительное учреждение открытого типа.
Применить к Олиневичу И.В. специальную конфискацию принадлежащего ему автомобиля «Опель-Фронтера», регистрационный номер 3982 ЕС-7, номер кузова (VIN): SED5KSUD2VV623232, который обратить в доход государства.
Меру пресечения Дедку II.А., Олиневичу И.В., Францкевичу А.В. оставить заключение под стражу до вступления приговора в законную силу каждому. Срок отбывания наказания каждому исчислять с 27 мая 2011 года.
Меру пресечения Веткину М.И. изменить на подписку о невыезде и надлежащем поведении до вступления приговора в законную силу. Освободить Веткина М.И. из-под стражи в зале суда.
Меру пресечения Силивончику Е.Н. оставить подписку о невыезде и надлежащем поведении до вступления приговора в законную силу.
Срок отбывания наказания Веткину М.И. и Силивончику Е.Н. исчислять с момента прибытия и постановки на учет в исправительное учреждение открытого типа.
Зачесть в срок отбывания наказания срок содержания под стражей: Дедку Н.А. и Францкевичу А.В. с 03.09.2010 года по 26.05.2011 года каждому, Олиневичу И.В с 29.11.2010 года по 26.05.2011 года, Веткину М.И. с 04.11.2010 года по 27.05.201 I года, Силивончику Е.Н. с 10.09.2010 года по 13.09.2010 года, при этом Веткину М.И. и Силивончику Е.Н. И'1 расчета 1 день содержания под стражей соответствует 2 дням ограничения свободы.
Взыскать в возмещение материального ущерба с Дедка Николая Александровича и Олиневича Игоря Владимировича в пользу ООО «Атенаис» 507.280 рублей, госпошлину в доход государства в сумме 25.364 рубля - все в солидарном порядке; с Дедка Николая Александровича и Францкевича Александра Владимировича в пользу УП «Дом профсоюзов» 1.809.108 рублей, госпошлину в доход государства 90.460 рублей - все в солидарном порядке; с Олиневича Игоря Владимировича и Веткина Максима Ивановича в пользу филиала № 511 ОАО «АСБ Беларусбанка» 10.145.484 рубля, в пользу    УСП ОАО
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«Белвнешстраха» 83.982.100 рублей, госпошлину в доход государства в сумме 4.706.380 рублей - все в солидарном порядке.
Взыскать с Дедка Николая Александровича, Олиневича Игоря Владимировича, Францкевича Александра Владимировича, Веткина Максима Ивановича и, Силивончика Евгения Николаевича судебные издержки в доход государства в сумме по 30.000 рублей с каждого.
Установить 2-месячный срок для добровольного исполнения приговора в части гражданского иска со дня вступления данного приговора суда в законную силу.
В иске ГУВД Мингорисполкома к Олиневичу Игорю Владимировичу о возмещении материального ущерба в сумме 1.200.000 рублей отказать.
Вещественные доказательства по делу распределить следующим образом:
-
12 дисков, видеокассету с видеозаписями преступлений, фрагмент
веревки, фрагмент ткани, находящихся при уголовном деле, хранить при
данном уголовном деле;
· 5 дисков и 1 дискету с распечатками телефонных соединений, диск с записью разговора Дедка Н.А. с сокамерником, 6 дисков с заключениям экспертов, видеокассету с записью допроса Силивончика Е.Н., образцы биологического материала Олиневича В.А., Цвирко П.Э., Чепига И.А., Попова С.Н., 5 конвертов, сигнальный факел, находящиеся при уголовном деле, уничтожить;
· паспорта на имя Францкевича А.В. и Веткина М.И., находящиеся при уголовном    деле,    возвратить    по    принадлежности    соответственно Францкевичу А.В. и Веткину М.И.;
· 2 пары кроссовок, 2 тенниски, берцы, шорты, зажигалку, два факела, гипсовый   слепок   следа   обуви,   находящиеся   в   камере   хранения Московского РУВД г. Минска, оставить там на хранение;
· автомобиль «Мазда-3» регистрационный знак CD 2742-7, оставить по принадлежности посольству Российской Федерации;
· бутылку стеклянную из полимерного материала, крышку спичечного коробка, 2 окурка, 19 спичек, стеклянную бутылку с жидкостью, осколки стекла, горлышко бутылки, пару перчаток, два полимерных пакета, находящихся на хранении в камере хранения ПР ГУВД Мингорисполкома, уничтожить;

· огарок тряпки, грунт, осколки стекла, находящиеся  в камере хранения Московского РУВД г. Минска, уничтожить;
· рецепт 26-ой городской поликлиники г. Минска на имя Францкевича А.В., кусок картона с надписью «Минск 0$»; мегафон THM-1OS, блокнот для  записей  белого  цвета, компакт-диск «Mirex» DVD-R оранжевого цвета    в    бумажном конверте белого цвета; акт сдачи-приемки от 05.04.2010; договор безвозмездною пользования имуществом от 05.04.2010 года, тетрадный лист с рукописным текстом; лист формата А-3 с
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рукописным текстом и рисунком; газета «Черная звезда» №20 в количестве пяти штук; Визитки «Наша правда» в количестве пяти штук; газета «Наша правда» в количестве двух штук; Листовки «Что делать» в количестве двадцати двух штук; Листовки «Кто украл наше счастье?» в количестве двух штук; Листовка «Демонстрация против атомной энергетики» в количестве одной штуки; Листовка «АЭС - вся правда о беданосности» в количестве одной штуки; Листовка «FAQ по ... - анархизм}» в количестве одной штуки; Пустой конверт с надписью «Admissions office American ...»; Два баллончика черною цвета; сим-карту «Лайф» № 31209173631, дискету «Sony» черного цвета; конверт с надписью «Свободный life» № 375256784861; 1ве стеклянные капсулы с прозрачной жидкостью; Раствор Рингера для инфузий; шприц одноразовый с иглой с содержимым внутри; черный маркер, бинт медицинский, упаковку от бинта, хомуты о и белою цвета в количестве шести штук; шапку зеленого цвета с прорезями для глаз и рта; пару резиновых перчаток; пластмассовую пробка со спичкой для рыбака внутри; 4 пластиковые пробки от баллончиков с краской; блокнот с записями и рисунками из тетради в клетку; раскладной нож расцвета «камуфляж»; брошюру «Краткая теория анархокоммунизма в десяти беседах»; брошюру «Опровержение фашизма»; брошюру «Милитант - анархизм» теория и практика; брошюру «Самоуправление, взаимопомощь, анархизм»; книгу «Никто кроме меня» в количестве двух штук; 3 блокнота с рукописным текстом; газету «Наша правда» №1; брошюру «Черное знамя» №9; брошюру «Черное знамя» №8, студенческий билет на имя Кухта Л.С. в обложке белого цвета, пакет подключения «Свободный life» к № 80259952656 с договором оказания услуг и приложением к нему на трех листах; ежедневник в обложке голубого цвета; ажный конверт с надписью «дело»; 2 бумажных конверта с надписями «Черное знамя» и Майки»; коробок со спичками рыбака в количестве девятнадцати штук; 2 перцовых баллончика, кастет, газовый баллончик, маркер черного цвета с надписью «Moloton»; 2 радиостанции № 071104800 и № 071104802 с двумя зарядными устройствами белою цвета; коробок со спичками рыбака в количестве восьми штук; маркер «Dahle» 09.95091; чернила ОСР ВКР-41; записную книжку в обложке темно зеленого цвета; компакт диски в количестве тридцати шести штук; пластиковую карточк от Сим-карты на № 375256272220; ежедневник в твердом переплете черного цвета; бланк-заказ № 683055, приложение об оказании услуг от 16.03.2010, акт приемки-передачи имущества; маску с надписью «ЗМ»; бутылку из-под волки «Минская» емкостью 0,2 л. с прозрачной жидкостью внутри; 5 пробок пластмассовых со вставленными спичками рыбака; 7 пластмассовых пробок от баллончиков с краской в полиэтиленовом пакете; записную книжку с надписью «hui vam»; листы с записями и количестве семи штук; трафареты
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в количестве восьми штук, изделие ПР-73, 4 флага красно-черного цвета; баннер черного цвета; бутылку с содержимым внутри черного цвета; газету «Черная звезда» №20; сборник комиксов, брошюру с надписью «Концепция либертарного коммунизма»; брошюру «Анархическое движение в Беларуси»; книгу «К истории интернационала»; книгу «Философия папка»; журнал « Автоном» №31; журнал «Зялены край»; книгу «Выбить фашизм - анархистский антифашизм в теории практике»; книгу «Мишель Фуко - не только философ»; брошюру «I locoone активисту»; «Поваренная книга анархиста»; 2 журнала «Abolishing»; 2 журнала «Максималист»; компакт-диск с надписью «Cbinki Ту» в бумажном конверте; брошюру под названием «Бла-бла-бла»; брошюру под названием «Падеж скота»; брошюру «Антифашистский мотив» в количестве трех штук; журнал «Либеритарная мысль»; книгу «Стрелковое оружие»; тетрадь в клетку с записями; брошюру с компакт-диском внутри; Брошюра «Кто украл наше счастье»; брошюру с надписью «Черный лист»; брошюру с надписью «try/nag kesrrag»; 3 брошюры с надписью «Замес»; брошюру с надписью ««11ожи и вилки»; брошюру с надписью «А - Pani - Я»; брошюру «Белый путь»; брошюру с надписью «Свободна»; книгу «Телемечтатели»; книгу «Белорус социальный форум»; Сб. брошюру «Гроздья гнева»; брошюру «Левая альтернатива»; таблицу с рукописным текстом на одном листе; учредительные документы ФАБ на тридцати листах; распечатки из Интернета на девяти листах; лист голубого цвета с печатным текстом; брошюру «Рабочий листок» в количестве пятьсот двенадцати штук, стакеры «Островецкая АЭС» в количестве девяносто одной штуки, брошюру «Краткая теория анархокоммунизма в беседах» в количестве шести штук; листовки «Льгот больше нет» в количестве двадцати штук; брошюру «Беларусь индымедыя» в количестве девяти штук; газету «Наша правда» в количестве двадцати одной штуки; журнал «Черное знамя» №8 в количестве сорока семи штук; журнал «Черное знамя» №9 в количестве двадцати девяти штук, листовки «Сохрани свою жизнь и здоровье» в количестве 151 штуки; брошюру «Свобода или смерть» в количестве 15 штук, брошюру «Без границ» в количестве двух штук; листовки «Про это умалчивают сторонники ГЭС» в количестве восьмидесяти семи штук; заготовки брошюр «Черное знамя» №9 в количестве четыреста пятидесяти шести листов; анкеты Беспартшколы в количестве тридцати двух штук; журнал «Автоном» в количестве четырех штук; 2 газеты «АК-47», 2 брошюры «Левая альтернатива»; газету «Черная звезда» №19 в количестве семнадцати штук; газету «Черная звезда» №13; брошюру «Кто украл наше счастье» в количестве двадцати штук, 5 брошюр «Коллективное действие»; листовки «Церковь возвращается в школы» в количестве ста - семидесяти трех штук; заготовки     брошюр     «Черное
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знамя» №8 в количестве четырнадцати штук; листовки «Кто украл наше счастье» в количестве одиннадцати штук; листовки «Милитант-анархизм» в количестве двадцати трех штук; кусок ткани прямоугольной формы красного цвета с надписью «Критическая масса»; 7 сумок для противогазов; плакаты с фотографиями на пяти листах; надпись «Действуй» на листах формата Л-4 и количестве девяти штук; значок, 3 книги «Основы рукопашного боя»; книгу «Философии панка»; книгу «Азбука революционера находящиеся в камере хранении СУ ПР ГУВД Мингорисполкома, уничтожить;
· переносной      винчестер      «Maxtor»      с      блоком      зарядного
устройства, мобильный     телефон     «Сименс»     в     корпусе   серо-
оранжевого цвета № 353667008133091; адаптер «SanDisk» с микродиском
«Sandisk» 2 GB; адаптер «SanDisk» 2.0 GB, адаптер «Canon» 32; флэш-
карту «KR1CMAX»   1  GB в корпусе белого цвета на брелке, переносной
винчестер № WMAVU2361891 с блоком питании; флэш-карту «Драсег» в
корпусе бело-голубого цвета; спортивный   рюкзак серо-черного цвета,
мобильный         телефон         «Нокиа»         серебристого         цвета
523009695185; мобильный       телефон       «Самсунг»       черно-серого
цвета № 5802403481801; зарядные устройства для телефонов в корпусе
черного цвета в количестве 3 штук, спортивную сумку темно-зеленого
цвета; мобильный телефон «Сони Эриксон» и корпусе серо-черного №
354886000953095 с сим-картой и микро СD внутри, компьютерные диски в
количестве тридцати семи штук; компьютерные диски в количестве
девятнадцати штук; винчестер «Seagate» № 7DB124QI1; флэш-карту в
корпусе темного цвета с надписью «Logitech», 2 флэш-карты в корпусе
сине-стального цвета, мобильный телефон «Нокиа» черного и стального
цвета № 152013937684; медиа-плейер «Тепе»; фотографию; связку ниток;
фотоаппарат «Canon», джинсы голубого цвета, 2 джинсов синего цвета,
носки черного цвета; джинсы темно-серого цвета; 1 майку черная с
рисунком конопли; 3 байки с капюшоном черного цвета; рюкзак черного
цвета со вставками камуфляжной раскраски; компакт-диски в количестве
ста двадцати шести штук, фотоальбом с фотографиями, системный блок,
изъятый у Дедка Н.А., находящиеся в камере хранения СУ ПР ГУВД
Мингорисполкома,   возвратить   по   принадлежности   Дедку   Н.А.   и
Францкевичу А.В.; -корпус ручной дымовой гранаты белого дыма РГД-26,
баннер с надписью: «Народ голодает, военные играют. Мир народам-
война властям»,   фрагмент тротуарной плитки, находящиеся в камере
хранения Центрального РУВД г. Минска, уничтожить;
· 2 цоколя от лампочки, фрагменты от двух сигнальных факелов, предмет
со следами горения в стеклянной банке 0,5 литра, 2 полимерные бутылки с
мутной жидкостью, 2 баллончика с краской, дымовой факел, находящиеся
на хранении в камере хранения Ленинского РУВД г. Минска, уничтожить;
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- накопитель на жестких магнитных дисках (НЖМД, жесткий диск) «Maxtor», модель: «4D040H2», серийный номер «D27X2WLE FD22A»,
-
компакт-диск CD-R (маркировка 3113NH231LH16754B2) с имеющимися на нем файлами psu.php и bunners.php. (т. 5 Л.д. 467),
-
предмет, напоминающий дымовую шашку, находящийся в камере хранения Центрального РУВД г. Минска, уничтожить;
-
распечатки телефонных соединений (т. 5 л.д. 92-93), документы (т. 5 л.д. 392), находящиеся в уголовном деле, хранить в материалах данного дела;
· полимерный колпачок и фрагмент полимерной бутылки, находящиеся на хранении в камере хранения СУ ПР ГУВД Мингорисполкома, уничтожить;
· личные  вещи Чепига И.А. согласно списку (т.5 л.д. 177-179), находящиеся в камере хранения Московского РУВД г. Минска, возвратить Чепига И.А. по принадлежности;
-
личные вещи Перса Д.В. согласно списку, в том числе пневматическую винтовку с патронами и пневматический пистолет (т. 5 л.д. 203-208), находящиеся в камере хранения Ленинского РУВД г. Минска возвратить Персу Д.В. по принадлежности.
Имущество Олиневича И.В., на которое наложен арест: МРЗ-плеер iPOD, сотовый телефон «Самсунг», 2 флэш-карты, цифровой фотоаппарат «Олимпус» с мини СД-картой, обратить в счет возмещения ущерба по данному делу.
Денежные средства обвиняемых, на которые наложен арест, обратить в счет возмещения ущерба по данному делу, а именно:
· принадлежащие Дедку Н.А. 310 долларов США, 10 евро, 145.380 рублей, денежные средства на счету № 307000145 в филиале № 514 ОАО «АСБ Беларусбанка» в сумме 48.856 рублей, на счету в отделении № 539 ОАО «Белинвестбанка» в сумме 100 рублей (т. 4, л.д. 15, 41, т. 10, л.д. 116,121),

· принадлежащие Францкевичу А.В. денежные средства на карт-счете № 059031103 в филиале 214 ОАО «АСБ Беларусбанка» в сумме 250 рублей (т. 10 л.д. 116),

· принадлежащие Олиневичу И.В. 600 рублей ЦБ РФ, 7 песо Республики Аргентина, денежные средства на счету № 907004286 в филиале № 529 ОАО «АСБ Беларусбанка» в сумме 3.826 рублей, на карт-счете № 749011- 81-602 в центре банковских услуг № 111 ОАО «Приорбанка» в сумме 1.010.818 рублей (т. 4, л.д. 459, 105, т. 9 л.д. 151, т. 10 л.д. 116, 120),

· принадлежащие Веткину М.И. денежные средства на счету № 01035793 в отделении № 510/277 ОАО «АСБ Беларусбанка» в сумме 10.580 рублей, на счету № 59009067 в отделении № 510/277 ОАО «АСБ Беларусбанка» в сумме в сумме 86.075 рублей,   на  карт-счете в отделении № 536 ОАО «Белинветсбанка» в сумме 1.137.702 рубля (т. 10 л.д. 113, 114, 121).

Снять арест с денежных средств Силивончика Е.Н., находящихся на счету № 749004-81-6157 в ОАО «Приорбанка» в сумме 396 рублей, и на счету № 048-19614 в ОАО «Белпромстройбанке» в сумме 1.969 рублей.
Приговор может быть обжалован и опротестован в кассационном порядке в Минский городской суд через суд Заводского района г.Минска в течение десяти суток со дня провозглашения, а Дедком Н.А., Олиневичем И.В., Францкевичем А.В. – в тот же срок со дня вручения им копий данного приговора.

Председательствующий: (подпись)

Народные заседатели: (подписи)

                                                   Копия верна. Судья/ (подпись)
